
Св
-в

о с
ер

. 6
6 №

00
68

41
12

1 о
т 1

8.
04

.1
1

Р
ек

л
а

м
а

 . 
  В

С
е 

Р
ек

л
а

м
И

Р
У

ем
Ы

е 
ТО

В
а

Р
Ы

 П
О

Д
л

еЖ
а

Т
 О

Б
Я

З
а

Т
е

л
Ь

Н
О

Й
 С

еР
Т

И
Ф

И
к

а
Ц

И
И

, У
С

л
У

ГИ
 –

 л
И

Ц
еН

З
И

Р
О

В
а

Н
И

Ю
.

16
+

16 сентября 2015
№ 38 (851)



16+

2«НГГ», № 38 от 16 сентября 2015 г.2 www.ngg44.ruОтпечатано в ГУПСО «Первоуральская типография». Цена свободная. Тираж 10 000. Заказ №         Время подписания в печать по графику и фактически – 16.00  15.09.2015 г.  

«Наша городская газета», ООО.   Директор – В. С. ЛеНДеНеВ.                         Рекламный отдел: 9‑62‑47, ngg_reclama@mail.ru
Главный редактор – Диана Валерьевна СтРеЛяеВа, тел.: 9‑39‑59, e‑mail: redactor‑ngg@mail.ru.     Журналисты: 9‑99‑55.

Учредитель: ООО «Наша городская газета». Газета зарегистрирована в Уральском окружном межрегиональном территориальном управлении Министерства РФ по делам печати, телерадиовещания 
и средств массовых коммуникаций. Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № 11‑0534 от 29 января 2001 года.

АдРеС РедАкцИИ И ИздАтеля: 624130, г.Новоуральск, ул.Фрунзе, 5, 3‑й этаж. ПОчтОвый АдРеС: 624130, г.Новоуральск, главпочтамт, а/я 76. АдРеС тИПОГРАФИИ: г.Первоуральск, ул.Ильича, 26 а.
в соответствии с законом РФ «О СМИ» редакция не обязана отвечать на письма и пересылать их в инстанции. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

Редакция не несет ответственности за содержание и достоверность частных объявлений и рекламы.

16+

В Новоуральске

Официально

Мини-рейтинг глав НГО
мы попытались составить, опубликовав на нашем сайте 
опрос о том, какой из последних глав Новоуральска, 
на взгляд читателей, самый лучший. Мы предложили 
четыре фамилии, включив в их число и действующего 
главу Владимира Машкова. Опрос показал, что любимым 
мэром был Леонид Кузьмич Пенских: из 65 опрошенных 
38 указали на него. На втором месте – Валентин Егорович 
Фельдман, на третьем – Владимир Николаевич Машков. 
А вот за Александра Ивановича Зайцева не проголосо‑
вал никто.

На нашем сайте новый актуальный сентябрьский 
опрос. заходите на ngg44.ru, участвуйте!

Кроме этого, мы есть в социальных сетях. Подписы‑
вайтесь «ВКонтакте»: vk.com/ngg44, смотрите свежие 
фото с городских мероприятий и оставляйте коммента‑
рии. В «Facebook» нас тоже легко найти: facebook.com/
NGG44. Будьте на связи! Нам важно мнение каждого!

Опрос

Самый лучший глава НГО 

Поздравляем Официально

Участковыми выявлен 
наркопритон

Участковые уполномоченные Новоуральска неоднократно 
пытались встретиться с хозяйкой квартиры, на которую жалова‑
лись соседи: подозрительные посторонние люди, шум, резкий 
химический запах.

Пытаясь встретиться с хозяйкой проблемной квартиры, стражи 
порядка неоднократно наведывались туда, и всякий раз им удава‑
лось застать лишь одурманенных гостей, на которых составлялись 
протоколы по статье 6.9 КоАП РФ  (потребление наркотических 
средств или веществ без назначения врача), а в отношении некото‑
рых судом избиралось наказание в виде административного ареста.

Наконец блюстителям порядка удалось попасть в жилище, в 
котором на момент визита находились четверо человек – 30‑летняя 
хозяйка квартиры и ее гости – женщина 1982 года рождения и су‑
пружеская пара 1979 года рождения. Граждане уже успели принять 
наркотик. В ходе произведенного обыска в присутствии понятых 
изъяты прекурсоры и ингредиенты, необходимые для кустарного 
изготовления запрещенного зелья. Медицинское освидетельство‑
вание подтвердило, что все они употребляли дезоморфин. Граждане 
привлечены к административной ответственности.

Было установлено, что в течение месяца хозяйка квартиры, нар‑
козависимая женщина, употребляющая наркотики на протяжении 
15 лет, предоставляла жилище своим знакомым для изготовления и 
употребления наркотического средства. После этого выбрасывала 
использованные шприцы и другие отходы.

По  данному факту возбуждено уголовное дело по статье 232 
УК РФ (организация либо содержание притонов для потребления 
наркотических средств), которая предусматривает максимальное 
наказание в виде лишения свободы на срок до 4 лет.

Граждане, имеющие какую‑либо информацию, связанную с 
незаконным оборотом наркотиков  – перевозка, хранение, сбыт, 
организация и содержание притонов, могут обратиться в полицию 
по телефону 02.

Юлия ЗАИКИНА, инспектор УВД по работе со СМИ

Юбилей Бориса Горбатова

В  течение длитель‑
ного времени Борис 
Михайлович работал с 
волейболистками, ис‑
полняя одновременно и обязанности 
главного специалиста по обеспечению бес‑
перебойной подачи воды в чашу бассейна 
«Дельфин».

Более 10 раз команда СК «Кедр» по‑
беждала в чемпионате и Кубке области, в 

первенстве ЦС ФиС и Кубке ВЦСПС. Друзья 
и бывшие коллеги Бориса Горбатова тепло 
поздравили юбиляра, пожелав ему крепко‑
го здоровья.

Елена КрАвЕц, 
специалист СК «Кедр» по связям с общественностью

Прием по личным  
вопросам

17 сентября, с 15.00 до 17.00, в 
клубе д.Пальники, граждан прини‑
мает Сайфуллин Зинатулла Гайфул‑
лович (избирательный округ № 2).

24 сентября, с 16.00 до 17.30, 
в здании администрации НГО по 
адресу: ул.  Мичурина, 33, 3 этаж, 
кабинет 315, граждан принимают 
Павелонец Александр Павлович 
(избирательный округ № 14), Загос‑
кин Михаил Васильевич (единый 
избирательный округ). Ползунов 
Станислав Викторович (избира‑
тельный округ № 4) ведет прием в 
школе № 57 (ул. Ленина, 99) с 16.30 
до 17.30.

19, 24, 26 сентября, с 18.00 
до 20.00, Яценко Сергей Владими‑
рович (избирательный округ № 3) 
ведет прием в школе №40 (ул. Кор‑
нилова, 7/1), каб. 15.

В спортивном  
клубе «Кедр»  
10 сентября состоялось 
чествование 
заслуженного ветерана 
спорта – бывшего 
тренера женской 
волейбольной сборной 
города, которому 
исполнилось 80 лет.
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Уважаемый Денис Васильевич!
Прокуратурой области рассмотрено поступившее от 

Вас обращение о проверке публикации СМИ «Наша городская 
газета» под заголовком «Могильник замедленного действия» 
о незаконной свалке строительных отходов на территории 
ЗАТО г. Новоуральск.

Прокуратурой ЗАТО г.  Новоуральск проведено обследование 
участка, указанного в газетной статье. Установлено, что на 
площадке, прилегающей к зданию МАУ «Концертно-спортивный 
комплекс» Новоуральского ГО, допускается складирование стро-
ительного мусора без организации специально оборудованного 
места, что является нарушением ст. 1 Федерального закона от 
24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах производства и потребления» и  
п. 3.7 СанПиН 2.1.7.1322-03 «Почва. Очистка населенных мест, 
отходы производства и потребления, санитарная охрана почвы. 
Гигиенические требования к размещению и обезвреживанию отхо-
дов производства и потребления. Санитарно-эпидемиологические 
правила и нормативы», утвержденных постановлением Главного 
государственного санитарного врача РФ от 30.04.2003 № 80.

Характер строительных отходов указывает на их обра-
зование в результате ремонта помещения.

Ремонтные работы в МАУ «Концертно-спортивный комп-
лекс» Новоуральского ГО проводятся ООО «Ресурс» и ООО 
«АС-Строй».

С  целью устранения нарушений закона прокурором 

ЗАТО г. Новоуральск в адрес директоров ООО «Ресурс» и ООО  
«АС-Строй» 20.08.2015 внесены представления.

За допущенные нарушения в отношении директора ООО 
«Ресурс» территориальным прокурором возбуждено дело об 
административном правонарушении по ст. 6.3 (нарушение 
законодательства в области обеспечения санитарно-эпиде-
миологического благополучия населения) КоАП РФ. В адрес ру-
ководителя ООО «АС-Строй», зарегистрированного в г. Перми, 
направлено требование о явке, после чего также будет решен 
вопрос о наличии в его действиях состава административного 
правонарушения.

С. А. ОХЛОПКОВ, прокурор области,  
государственный советник юстиции 2 класса

В Новоуральске

Фотофакт

Официально

Депутаты хотят запретить подкармливать животных
Этот вопрос был поднят на заседании 

комиссий по муниципальной собствен‑
ности и по местному самоуправлению 
Думы НГО. К  народным избранникам 
неоднократно обращались горожане, 
раздосадованные тем, что около их 
домов и в подъездах разгуливают без‑
домные кошки и собаки. Есть жалобы на 
нарушение чистоты и порядка, а также 
опасения, что бездомная собака кого‑ни‑
будь покусает.

Подкармливание безнадзорных 
животных, как считает большинство 
депутатов, только способствует разрас‑
танию проблемы. Поэтому почти едино‑
гласно (один депутат воздержался) было 
решено внести изменения в Правила 
благоустройства. Нарушителей будут 
штрафовать, даже тех, кто решит под‑

кормить на придомовой территории 
собственную собаку.

– Если человек хочет подкормить 
бездомное животное, пусть идёт в лес, 
подальше от жилых домов, – высказался 
Максим Сергеев.  – А  хозяева должны 
кормить своих животных дома.

– Мне кажется, что мы слишком 
много запрещаем, – выразил свою пози‑
цию тимофей Бархатов. – Я считаю, что 
кормление бездомных животных спасает 
наших детей, поскольку если собак не 
подкармливать, они станут агрессивными.

– Сердоболие приносит больше вре‑
да, чем пользы, – считает Маннур Гиль‑
мияров. Он привёл пример, рассказав о 
жительнице дома на ул.Заречной, которая 
разносит котят по подъездам, подкарм‑
ливает их, отчего страдают все соседи: 

кошек много, они гадят, а оставленная еда 
превращается в бытовой мусор.

По информации УГХ, которую сооб‑
щила председатель комитета по ЖКХ и 
жилищной политике Светлана Поджа‑
рова, за последнее время только по од‑
ному адресу, на ул.Заречной, отловлено 
10 бездомных собак, 13 кошек и найдено 
7 трупов животных.

Неясно только одно: как всё‑таки бу‑
дут выявлять «нарушителей», решивших 
угостить кусочком мяса собаку у своего 
подъезда. На заседании прозвучал вари‑
ант: по жалобам соседей.

Что  ж, вскоре неравнодушным к 
судьбе брошенных собак и кошек при‑
дется опасаться административного 
наказания… и соседей.

Евгения СТЕПАНОвА

За допущенные нарушения 
возбуждено дело

в № 31 «НГГ» от 29.07. 2015 г. была опубли‑
кована статья Дмитрия НИКАНОрОвА 
«Могильник замедленного действия», в 
которой автор рассказал об опасностях 
свалки строительных отходов около КСК 
и просил считать материал официальным 
обращением в прокуратуру. Депутат 
Законодательного Собрания Свердлов‑
ской области Денис СИЗОв отправил 
вышеупомянутую статью в прокуратуру 
Свердловской области и получил ответ, 
который мы публикуем ниже.

Складирование 
строительного мусора  

до публикации в «НГГ» № 31

Так эта площадка 
выглядит сейчас

Фото Дмитрия НИКАНОрОвА
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Этот праздник планировалось 
провести еще в августе, но 
из‑за дождливой погоды при‑

шлось отменить. На этот раз, 9 сентября, 
организаторы решили: празднику быть 
при любой погоде! Видимо, поэтому по‑
года даже и не думала сопротивляться и 
радовала теплом и красивейшими осен‑
ними пейзажами, которые как по заказу 
пестрели яркими красками.

Еще  до начала шествия по аллее 
представителей всех десяти детских 
садов МАДОУ «Росинка» площадка за‑
полнилась ребятнёй: массивный корабль, 
качели, лазилки и горки были атакованы 
маленькими пиратами, котятами, прин‑
цессами, золотыми рыбками, гусарами, 
медвежатами и прочими сказочными 
персонажами. Несведущие прохожие, 
оказавшиеся в этой обстановке, удивлён‑
но оглядывались по сторонам: «Что про‑
исходит? Откуда здесь 
столько детей?»

Из динамиков заигра‑
ла музыка, на сцене нача‑
лось движение. Воспита‑
телей и заведующих дет‑
ских садов было не узнать: 
принцессы с венками на 
голове, лисицы, золушки 
и василисы прекрасные, 
пиратки и морячки про‑
водили конкурсы, игры 
и даже беспроигрышную 
лотерею. На  сцене по‑
стоянно звучали песни и 
заражали ритмичными 
движениями танцы с учас‑
тием детских творческих 
коллективов и детсадовцев.

Как  пояснила директор МАДОУ  
«Росинка» евгения евстратова, при‑
шедшая на праздник в костюме осени, 
«Карнавал нашего детства» приурочен 
к Году литературы.

– В течение всего года мы прово‑
дили мероприятия, посвященные Году 
литературы, и сегодня здесь можно 
встретить литературных героев из 
любимых произведений. Также мы 
подготовили сценические номера, мас‑
тер‑классы, игровые площадки. Здесь 
конкурсы и на ловкость, и на смелость, 
быстроту, спортивные и танцевальные 
игры. В организации праздника нам хо‑
рошо помогли социальные партнёры, и 
мы благодарим их за поддержку.

Действительно, на празднике было чем 
заняться: продавали попкорн и сахарную 

вату, катали на лошадях, а любителям 
зверушек можно было совершенно 

бесплатно покормить и потрогать 
барашка, козлика, кролика и 
ослика из контактного зоопар‑
ка конного клуба «Каприоль». 
Были и трюки от городского 
фокусника Евгения Матвеева, 
и Шоу годовастиков с участием 

самых маленьких детишек в 
интересных костюмах (одному из 

них – всего два месяца).
– Мы стремились порадовать 

детей, ведь праздники  – это украшение 
нашей жизни. Человек живёт в буднях и 
мечтает, чтобы когда‑то наступил праздник. 
А детям он тем более нужен, поскольку они 
эмоциональные, чувственные, им нужно 
постоянно создавать радостное настрое‑
ние, – добавила Евгения Алексеевна.

Пожалуй, всё получилось. И  доказа‑
тельство тому – счастливые лица малышей 
и их родителей.

На «Карнавале нашего детства» органи‑
заторы останавливаться не планируют: как 
показал опыт, мероприятия на городских 
площадках проходят весело и интересно, 
поэтому стоит сделать их традиционными.

Евгения СТЕПАНОвА, фото автора

Событие

На прошлой неделе на детской 
площадке (так называемом корабле), 
расположенной в конце аллеи Фоменко, 
было оживлённо как никогда. впервые 
здесь прошёл городской праздник для 
детей и их родителей «карнавал нашего 
детства». Организатором выступило 
МАдОУ «Росинка».

нашествиеДетское
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 Наша память

В Новоуральске

Каштанка  
ищет хозяина

Мне приходится периодически 
ездить в Первоуральск, где живут на 
передержках мои собаки. Весной, про‑
езжая по посёлку Мурзинка, увидела 
стайку – собаку и щенков, бегающих в 
лесу. Стало страшно за малышей, реши‑
ла забрать и найти им хозяев.

Маму поймать не удалось, а щенков 
помогла приманить местная жительни‑
ца. Каштанка, самый маленький щенок, 
сама пошла ко мне. У неё коричневая 
гладкая «шубка», красивые вырази‑
тельные глаза и наивная «улыбка»! Это 
очень необычная собака!

В  моём приюте все собаки живут 
группами, по 3‑4 в комнате. Каштанка 
сама выбирает себе «коллег» по душе. 
Вот недавно жила с компанией щенков‑
подростков «детский сад». Но  вскоре 
поняла, что соседи по комнате сильно 
переросли её, и Каштанке это разонра‑
вилось: толкаются, отбирают пищу. Она 
неожиданно выбрала другую комнату, 
где щенки поменьше, трёхмесячные. 
Собака так незаметно влилась в их 
команду, притворилась щенком и посе‑
лилась в их комнату, хотя с ними и тес‑
нее! Умоляюще смотрела и просила не 
прогонять. Умная и сообразительная, 
весёлая и ласковая. Желающие взять в 
семью эту некрупную щенулю (7 мес.), 
звоните: 8‑922‑111‑80‑37.

Ольга ТрОФИМОвА,
президент новоуральского фонда помощи 
бездомным животным «ДЖИМ»

P. S.  Пока верстался номер, Ольга 
Трофимова сообщила приятную но‑
вость: одна из читательниц, увидев в 
прошлом номере «НГГ» фото питомцев 
приюта «ДЖИМ», узнала свою потеряв‑
шуюся собаку. Лаура вернулась домой, 
а Ольга, в свою очередь, предупрежда‑
ет: берегите своих любимцев!

Урожай – 2015
В клубе «Юбилейный» с. Тарасково 30 августа  

открылся новый творческий сезон.
Выставка садово‑огородных дости‑

жений «Урожай‑2015» собрала немало 
выращенных жителями села «экспона‑
тов». Малосолнечное дождливое лето 
не совсем способствовало богатому 
урожаю, но желание, труд и любовь к 
огороду дали свои плоды.

Кабачки, тыквы, огурцы, капуста, по‑
мидоры, лук, картофель  – ассортимент 
уральских овощей знаком каждому, 
удивляет разнообразие сортов, раз‑
меров и цветов. Забавные экспонаты 
из овощей  – это и крокодил из огурца, 
и ежик из цветной капусты, и веселые 
яблочные человечки – особенно понра‑
вились детям. Фантазия без границ!

Все участники и победители выстав‑
ки отмечены призами и подарками, а 
песенное настроение подарил ансамбль 
«Ретро» (руководитель Светлана Каза‑
кова). Садовые посиделки закончились 
чаепитием и дегустацией овощных и 
ягодных заготовок. Вкусными историями 
делились односельчане, сетуя на дожд‑
ливое лето. Может, осень подарит теплые 
денечки, ведь оставшийся урожай еще в 
садах и на полях ждет своего часа.

Своими садово‑огородными дости‑
жениями на выставках «Урожай–2015» 
поделились и жители деревень Починок 
и Пальники в клубах «Современник» и 
«Родина» 6 сентября.

Ольга БАТУХТИНА, 
заведующая клубом «Юбилейный»

Фотофакт
У дома № 57 по ул.Ленина машины часто перегораживают весь тротуар.

Фото владимира ПАвлОвА
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Путь к вершине
Соревнования по горному бегу впервые прошли в Новоураль‑

ске три года назад и постепенно находят своих поклонников, ведь 
бег в гору как средство подготовки используют в своих трениров‑
ках и легкоатлеты, и представители зимних видов спорта – лыжни‑
ки и биатлонисты. Пока в наших стартах доминируют «зимники».

На  главной дистанции 3000 метров два года назад победил 
мастер спорта по лыжам Андрей Хасанов с результатом 17.26, год 
назад Михаил Коробов, тоже лыжник, улучшил это достижение, 
показав время 17.21. На этот раз молодой гонщик Семен Зырянов, 
только поступивший в УОР, установил новый рекорд трассы – 17.10.

Среди женщин вне конкуренции была Ольга Новикова‑Лебе‑
дева, МСМК по ориентированию. Но ее результат 22.24 уступает 
прошлогоднему достижению Ольги Кочевой  – 21.40. И  только 
в забеге юношей на 1000 метров победителем стал легкоатлет 
Андрей Хазиев.

Ветераны на этот раз стартовали на дистанции 1500 м, и про‑
шлогодний победитель Антон Ломанов финишировал только 
третьим, уступив Андрею Кичигину и Вячеславу Айзарову.

Всего в соревнованиях приняло участие 85 бегунов.
Елена КрАвЕц, специалист СК «Кедр» по связям с общественностью

Наш спорт

Очень актуально

На данный момент свое отноше‑
ние к проблеме открытия города 

уже высказали лидеры новоуральских от‑
делений партий ЛДПР и КПРФ (см. «НГГ», 
№ 33 от 12.06.2015 г. и № 34 от 10.08.2015).

Не буду повторять все обозначенные 
нашими партийными лидерами ЛДПР и 
КПРФ негативные последствия открытия 
города, отмечу только, что и те, и другие 
считают наиболее серьезными по‑
следствиями ухудшение криминальной 
обстановки, экологической ситуации и 
качества медицинского обслуживания, 
увеличение нагрузки на систему до‑
школьного и школьного образования, 
рост безработицы и т. п.

Жители Новоуральска широко об‑
суждают проблему открытия города в 
соцсетях, часть из этих мнений «НГГ» 
опубликовала (см. №37 от 9.09.2015  г.). 
Однако до сих пор открыто не высказали 
своего мнения представители партии 
власти «Единая Россия», по‑видимому 
ждут, когда руководство Росатома при‑
мет решение об открытии города?

Читателям известно также выска‑
зывание генерального директора ГК 
«Росатом» Сергея кириенко о том, что 
в Госкорпорации «обсуждается воз‑

можность открытия закрытого города 
Новоуральска» (см. «Диалог УЭХК» от 
22.06.2015 г.).

Свою позицию по теме высказали 
генеральный директор УЭХК Александр 
Белоусов и генеральный директор за‑
вода «Медсинтез» Алексей Подкорытов  
(см. полную версию «Областной газеты», 
№ 157 от 21.08.2015 г., вкладыш «Террито‑
рия развития»). Здесь же высказал мне‑
ние представителей малого и среднего 
бизнеса Новоуральска директор Центра 
развития предпринимательства Денис 
Скоморохов.

Высказывание генерального дирек‑
тора УЭХК привожу целиком. На вопрос: 
«то, что город является закрытым, ме‑
шает бизнесу?» – Александр Белоусов 
ответил: «Пока нет больших оснований 
утверждать, что режим ограничивает 
бизнес. Соседним муниципалитетам – Ки‑
ровграду, Верх‑Нейвинскому отсутствие 
забора чем‑то помогает в развитии? Все, 
кто хотят всерьез работать у нас, находят 
возможности. Те  же сетевики‑постав‑
щики продуктов, например, на режим 
не жалуются. Содержание охраняемого 
периметра денег стоит, и платит за это 
УЭХК. А пока готовность оплачивать ме‑

роприятия, связанные с безопасностью, 
есть и дальше, потому что это спокой‑
ствие комбината».

А  вот мнение Дениса Скоморохова: 
«…Когда же речь идет о крупных произ‑
водственных проектах, то к нам заходят 
те компании, которым интересны три 
фактора закрытого города  – высокий 
уровень безопасности, наличие квали‑
фицированных кадров и общее специ‑
альное благополучие в муниципалитете».

Так же положительно о Новоуральске 
отозвался и гендиректор завода «Мед‑
синтез» Алексей Подкорытов: «Ново‑
уральск – очень удачная площадка для 
размещения фармацевтического про‑
изводства. Здесь нет никаких проблем с 
подключением предприятия к электро‑
энергии или каким‑то иным инженерным 
коммуникациям».

Что  касается отношения «Медсин‑
теза» к статусу Новоуральска, то своим 
появлением в городе предприятие обя‑
зано именно тому, что город закрытый. 
Об этом в свое время говорил по област‑
ному телевидению бывший губернатор 
области Э. Э. Россель. Понятно, что под 
защитой забора ЗАТО предприятие мень‑
ше рискует подвергнуться рейдерскому 
захвату!

таким образом, из всех тех, кто уже 
так или иначе обозначил свою пози‑
цию к открытию города, нет ни одного, 
кто бы проголосовал за ЭтО. Остается 
надеяться и ждать, что свою позицию 
по проблеме открытия города вы‑
скажут и «единороссы», и депутаты 
городской думы, и Общественная па‑
лата, и движение «Наш Новоуральск», 
и представители Народного фронта. 
А по большому счету, уже высказан‑
ных компетентных мнений в пользу 
сохранения зАтО достаточно для того, 
чтобы оставить забор.

владислав КлИМОв

Вы – ЗАТО или за ЭТО?
Сегодня ни один житель Новоуральска не должен оста‑
ваться безучастным при обсуждении проблемы открытия 
города, которая находится в поле зрения местных СМИ. 
По источникам, с которыми ознакомился лично, я решил 
провести некий анализ высказываний по этой проблеме. 
цель – попытаться сформулировать обобщенное мнение 
городского сообщества по проблеме открытия города и 
понять: кто за сохранение статуса ЗАТО, а кто за ЭТО, то 
есть за открытие города?
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– Во‑первых, Конститу‑
ция РФ гарантирует 
право на бесплатное 

образование. Во‑вторых, в соот‑
ветствии с Федеральным законом 
«Об образовании в РФ» школы обя‑
заны бесплатно и в полном объеме 
предоставлять своим ученикам 
все учебники. Никто не вправе 
требовать от родителей покупать 
учебники или собирать деньги на 
их приобретение. По поводу рабо‑
чих тетрадей: обеспечение обуча‑
ющихся учебниками и учебными 
пособиями по основным обще‑
образовательным программам 
относится к компетенции обще‑
образовательной организации. 
На  эти цели выделяются бюджет‑
ные средства. Родители не должны, 
но могут на добровольной основе 
приобретать их, поскольку исполь‑
зование рабочих тетрадей желательно, 
педагогически целесообразно и все же, 
еще раз отмечу, не обязательно.

– то  есть рабочая тетрадь  – это 
дополнительное пособие, и учителя 
не имеют права просить и тем более 
требовать ее наличие?

– Действительно, наряду с учеб‑
никами в образовательном процессе 
могут использоваться дополнительные 
учебные пособия. Дело в том, что, как 
правило, авторы образовательных систем 
разрабатывают не только учебники, но и 
целые учебно‑методические комплексы, 
в которые входят дополнительные мате‑
риалы и для педагогов, и для учеников. 
Рабочие тетради – это учебные пособия 
для обучающихся. Конечно, более эффек‑
тивно с точки зрения качества обучения 
использовать весь учебно‑методический 
комплекс. Это помогает ребенку как 
можно полнее и легче освоить матери‑
ал. Так, основное назначение рабочей 
тетради  – сделать обучение не только 
увлекательным, но и способствовать 
самостоятельной работе ребенка над 
освоением учебного предмета, развивать 
его мышление. Однако педагоги в образо‑
вательном процессе могут использовать 
различные методики обучения, которые 
позволят школьникам быть успешными 
в изучении образовательных дисциплин 
и без использования рабочих тетрадей. 
Это уже профессиональное мастерство. 
И  все  же мне  бы хотелось объяснить, 
почему некоторые учителя просят при‑
обретать рабочие тетради: их нельзя 
сдать в библиотеку для повторного ис‑

пользования, так как дети в них пишут, 
рисуют – одним словом, работают. Если 
образовательное учреждение фикси‑
рует обязательность наличия рабочих 
тетрадей, тем самым оно берет на себя от‑
ветственность бесплатно обеспечить ими 
детей. Если же это не зафиксировано, то 
рабочая тетрадь является добровольным 
делом каждого родителя.

– если все‑таки учитель наста‑
ивает на приобретении учебников 
или рабочих тетрадей, как вести себя 
родителям?

– Так или иначе, но образование 
сегодня – это услуга, и как мы отстаиваем 
свои права при некачественном предо‑
ставлении нам любых других услуг, точно 
так  же нужно действовать и в данной 
ситуации. Прежде всего следует обра‑
титься к руководителю образовательно‑
го учреждения с просьбой разъяснить, 
на каком основании учитель требует от 
родителей приобретения учебников или 
рабочих тетрадей. При этом хочу обра‑
тить внимание: решение общешкольного 
или классного родительского собрания 
не является основанием для подобных 
просьб или требований. Если директор 
школы отказался от разъяснений или, 
по мнению родителей, объяснил ситу‑
ацию так, что видны факты нарушения 
законодательства, можно обратиться в 
Управление образования. Более того, мы 
постоянно ведем работу по пресечению 
незаконных сборов денежных средств в 
образовательных учреждениях.

– если все‑таки у родителей есть 
возможность и желание приобрести 

для ребенка дополнительный 
образовательный материал, он 
может это сделать?

– Конечно. Только перед тем 
как это сделать, будет нелишним 
посоветоваться с педагогами. 
Сотрудничество семьи и школы – 
главное условие успешности на‑
ших детей.

– На сегодняшний день шко‑
лы в полной мере обеспечены 
основными необходимыми 
учебниками?

– Обеспеченность учебни‑
ками  – одно из лицензионных 
условий, за соблюдением которых 
осуществляется достаточно стро‑
гий надзор. Даже в документах 
по приемке образовательного 
учреждения к новому учебному 
году есть специальный раздел, 
касающийся обеспеченности 
учебниками. Более того, сейчас 
перед образовательными учреж‑
дениями поставлена еще одна 
задача: школьные библиотеки 
должны быть укомплектованы 
всей необходимой литературой, 
предусмотренной школьной про‑
граммой, это касается всех пред‑
метов. Данная дополнительная 
литература также должна вы‑

даваться каждому ребенку на безвоз‑
мездной основе.

– в  законе об образовании го‑
ворится, что в образовательных 
организациях могут использоваться 
электронные версии учебников. ког‑
да это будет осуществлено в наших 
школах?

– В настоящее время для всех школь‑
ных учебников, включенных в федераль‑
ный перечень, созданы электронные 
версии. Электронный учебник состоит 
не просто из оцифрованных страниц 
бумажной книги. Он  – интерактивный, 
то есть в нем можно найти перекрестные 
ссылки на другие учебные материалы, 
аудиофайлы, видеоролики, копии раз‑
личных документов и тому подобное. 
Электронный учебник может выполнять 
и роль рабочей тетради. Ученики будут 
выполнять в нем задания, а программа 
автоматически проверит правильность 
ответов и перешлет их учителю для 
оценивания результатов. На время урока 
компьютеры детей будут объединены 
в общую сеть. Однако приобретение 
электронных учебников требует нема‑
лых средств, поэтому комплектование 
электронных библиотек в образователь‑
ных учреждениях будет происходить по‑
этапно. Надеюсь, что это нововведение 
позволит увлечь детей процессом полу‑
чения знаний, расширить их кругозор, 
развить у них самостоятельность. Хотя 
думаю, что традиционный школьный 
учебник еще не одно десятилетие будет 
востребован в современной школе.

Жанна ОБлОМКИНА

Проблема

Татьяна Кузовкова:
«Учебники и тетради 
должны выдаваться 

бесплаТно»
С началом нового учебного года в 
редакцию «НГГ» все чаще поступают 
звонки от обеспокоенных роди‑
телей, которые утверждают, что 
некоторые учителя стали вести речь 
уже не только о необходимости при‑
обретения рабочих тетрадей, но и о 
покупке учебников.
Насколько законны такие просьбы и 
тем более требования?
Об этом – в интервью с заместите‑
лем начальника Управления образо‑
вания администрации НГО Татьяной 
владиславовной КУЗОвКОвОй.
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Когда я уже жил в Но‑
воуральске, мама моя 
прислала иркутскую 

газету со статьей «Загадка одной 
фамилии». Речь шла о Якобе Лин‑
денау и его потомках, говорилось, 
что он автор книги «Описание на‑
родов Сибири (первая половина 
XVIII века)», изданной в 1983 году. 
Инициатором этой статьи была 
директор Заларинского район‑
ного музея Галина Николаев‑
на Макогон. Я  прилетел в 
Иркутск, и мы с братом 
Владиславом приехали 
к ней в Залари. Галина 
Николаевна расска‑
зала, что она изучала 
метрические книги 
местных церквей и 
обнаружила более 
200 записей, начиная 
с 1773  года, о семей‑
стве Линденау‑Ленденевых, в том числе 
много упоминаний о Якобе Линденау. 
Решили, что она постарается собрать 
Ленденевых‑Линденау предстоящим 
летом. Воодушевленными вернулись 
мы по домам.

После изучения литературы о 
ВСЭ (Великой Северной экспедиции 
под руководством Витуса Беринга в 
1725‑1746  гг.) мне стало понятно, что 
базовыми центрами экспедиции были 
Тобольск и Якутск.

Я  раздобыл телефоны приемной 
президента Якутии, рассказал, что я сам 
жил в Якутии и учился в одной школе с 
первым президентом Республики Саха 
(Якутия) Михаилом Николаевым и по‑
интересовался, с кем я могу встретиться, 
задать вопросы по истории ВСЭ и узнать 
о Якобе Линденау. Мне дали телефон в 
ЯО РАН для контактов. Далее меня на‑
правили в Центр историко‑культурного 
атласа Якутии, к завотделом Данаре Анто‑

новне Шириной. Я рассказал ей о нашей 
истории. Она удивилась и обрадовалась, 
пообещала прислать информацию, 
сказав, что Якоб Линденау у якутов в 
почете. Потом мы с ней часто общались. 
Бандероль пришла от нее уже вскоре. 
Там  была ксерокопия предисловия 
д.и.н. Зои Дмитриевны Титовой к книге 
Я. Линденау «Описание народов Сибири 
(первая половина XVIII века)».

З. Д.  Титова и перевела на русский 
язык со старонемецкого рукописи 
Я. Линденау. Саму книгу Данара Антонов‑
на не могла прислать, так как у нее был 
единственный экземпляр. Но  зато она 
прислала номер телефона З. Д. Титовой 
в Санкт‑Петербурге.

Предисловие было не только кладе‑
зем информации о Линденау и ВСЭ, но 
и наличием ссылок на первоисточники. 
Книгу издали в Магадане в 1983  году. 
Недолго думая, я написал письмо в Ма‑
гадан: в отдел культуры администрации, 

в областной музей, в областную библио‑
теку с просьбой прислать хотя бы один 
экземпляр книги.

Далее позвонил в Питер З. Д. Титовой, 
консультанту национальной библиотеки 
России (НБР). Она удивилась и обрадова‑
лась, узнав, что память о Якобе Линденау 
жива. Сообщила, что эта книга в НБР есть, 
но прислать можно только копии по заяв‑
ке, с оплатой. Я заказал 10 экземпляров. 
Стал ждать. Далее нашел координаты 
Тюменского госуниверситета (ТГУ), чтобы 
связаться с Тобольском. Оказалось, что 
при ТГУ есть ИГИ (Институт гуманитар‑
ных исследований), который занимается 
непосредственно ВСЭ и историей ее 
участников, что ИГИ возглавляет д.и.н. 
Александр Павлович Ярков.

Услышав мою фамилию, А. П.  Ярков 
сразу отреагировал: что‑то очень знако‑
мое… не потомок  ли Якоба Линденау? 
Я  ему сообщил, что мы имеем более 

200 метрических записей, начиная с 
сыновей Якоба. Он пригласил меня в 
Тюмень. Я, конечно, обрадовался и по‑
обещал приехать. Но случилась так, что 
А. П.  Ярков вместе со своим коллегой 
В. В. Полищуком первыми приехали к нам 
в Новоуральск.

Я поехал в Тюмень позже, как участ‑
ник научно‑практической конференции 
«Аus Sibirian». Дело в том, что пришли 
книги Я. Линденау из Санкт‑Петербурга. 
Я  сообщил об этом родове в Иркутск 
и Г. Н.  Макогон. Единогласно решили 
собраться через два месяца на малой 
Родине, в Заларях. Интерес был чрез‑
вычайным. Г. Н.  Макогон пригласила на 
встречу известных иркутских ученых и 
общественных деятелей. Сразу выделяю 
из них к.и.н. Юрия Петровича Лыхина, 
алясковеда, замдиректора иркутского 
государственного музея «Тальцы», распо‑
ложенного у истока реки Ангары, рядом 
с озером Байкал.

Наши предки

Прошлое – оно рядом…
(История поиска своего родословия)

в 1985 году я впервые узнал о Якобе Иоганне линденау 
из книги Сергея Маркова «Земной круг». Информации о 
нем в главе «Ангарский отшельник Яков линденау» было 
не очень‑то много, но одно было понятно – речь идет о 
незаурядном человеке. И по всему получалось, что мы, 
ленденевы, его потомки. ведь поселился и жил Якоб в се‑
лении Усть‑Оса на берегу реки Ангары. А это как раз места, 
где жили мои деды и прадеды и родился я сам. Я попытал‑
ся что‑либо о нем разузнать, но ничего, кроме того, что 
Я. линденау в середине XVIII века работал в администра‑
ции иркутского вице‑губернатора, в БСЭ не было. История 
моих поисков может быть полезна тем, кто интересуется 
своими предками.

валерий ленденев в гостях у виланда Хинтцше 
в г. Галле (Германия)
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Сам я продолжал искать следы 
Линденау при помощи Интер‑
нета, энциклопедий (напри‑

мер, Эфрона и Брокгауза), исторических 
материалов. Вскоре уже я знал, что на 
территории бывшего СССР существо‑
вали два места‑поселения с названием 
Линденау. Это были колонии немцев‑
переселенцев ХIХ века в Самарской и 
Херсонской областях.

А  еще в исторических материалах 
времен Великой Отечественной войны 
нашел информацию о боях в Восточной 
Пруссии за г.  Гросс‑Линденау. В  Интер‑
нете обнаружил материал о «верфях 
Линденау» в г. Мемель, тоже в восточной 
Пруссии. Ныне это литовский город Клай‑
педа, соседствующий с Калининградской 
областью.

С  помощью депутата Законодатель‑
ного Собрания Свердловской области 
В. Ф. Никитина, только что вернувшегося 
из Калининграда, я вышел на дирек‑
тора Калининградского областного 
музея А. И.  Валуева. Он мне пояснил, 
что документы по Восточной Пруссии 
найти невозможно: часть вывезли или 
уничтожили отступающие немцы, а 
остатки – наши спецслужбы. Ничего нет! 
Но рассказал, что в п. Озерки (так пере‑
именовали Гросс‑Линденау), в музейном 
комплексе «Графская усадьба», ныне 
находится пересыльная тюрьма. 
По «верфям Линденау» он ничего 
не мог сообщить, но дал мне теле‑
фон атташе республики Литва в 
России Арвидаса Йонса, сообщив 
тому об этом.

Арвидас отреагировал на 
меня хорошо, не отфутболил, 
сказав, что по Мемелю у него 
мало исторической информации, 
так как город вошел в состав 
Литвы только в 1945  году, но 
пообещал разузнать что‑либо. 
«Мне и самому интересно», – сказал он и 
предложил в дальнейшем пользоваться 
электронной почтой: и дешевле, и не 
будет отвлекать при занятости. У  меня 
сохранилась обширная переписка с ним. 
Он в итоге сообщил, что многие жители 
Клайпеды хорошо помнят верфи Лин‑
денау и их владельца Паула Линденау. 
Потом он прислал электронный адрес 
зав. кафедрой Вильнюсского универси‑
тета Сильвии Пасите, написав: она ждет 
вашего письма. И  с ней была активная 
переписка.

То, что я им сообщил о Якобе Лин‑
денау, для них оказалось неизвестным 
и интересным. Сильвия спросила раз‑
решения дать мою статью в городскую 
газету о Якобе и Пауле Линденау в той 
мере, в какой мне было известно. Я  со‑
гласился. А  уже вскоре она прислала 
мне интереснейшую статью к 250‑летию 
со дня рождения графа Карла Генриха 
фон Линденау (1755‑1843  гг.). Она ока‑
залась чрезвычайно интересной: граф 
был известный в Европе коневод (один 

завод был в Гросс‑Линденау), меценат 
(учредил на свои средства ветеринарный 
факультет в Берлинском университете), 
известный военачальник, генерал‑лей‑
тенант прусской армии, награжденный 
русским орденом св. Анны за доблесть, 
проявленную в сражении с наполеонов‑
ской армией под Лейпцигом в 1813 году.

Авторами материала были профессор 
Хейнц Мильке и Катрин Франц из Лейпци‑
га. Были указаны их электронные адреса. 
Я  связался с профессором Мильке, и 
мы позднее с ним уже повстречались в 
Лейпциге. Он неплохо говорит по‑русски, 
Лейпциг находился в советской зоне, в 
ГДР, и профессор не раз бывал в России.

В Лейпциге я был в 2007 г. проездом 
в составе тургруппы из России. Хейнцу 
Мильке тогда было уже за 70. Но  он не 
поленился меня найти в отеле, приехал 
на машине. Я  очень обрадовался. Мы 
познакомились воочию и приглянулись 
друг другу. Он сказал мне, что догово‑
рился на встречу с профессором Ви‑
ландом Хинтцше, исследователем ВСЭ, 
проживающим в г.Галле, это километров 
40 от Лейпцига. Сам Мильке проживает 
в городке Масhern, в 10 км от Лейпцига. 
Городу 250  лет, был вотчиной дворян 
Линденау. Последним владельцем был 
граф Карл Генрих фон Линденау, который 
переселился из Саксонии в Пруссию в 

1800 году, продав Масhern. Любопытно, 
что дословно Масhern переводится на 
русский язык «изготовители». Чем  ни 
Город Мастеров! Симпатичнейший ныне 
шеститысячный городок, долго можно о 
нем рассказывать. У немцев вообще все 
города малые и деревни очень симпатич‑
ные и ухоженные с любовью.

Из  Масhern отправились в Галле. 
У  Хинтцше 2‑этажный дом  – старинный 
особняк из массивных тесаных камен‑
ных блоков, внутри всё из дуба, тоже 
все крупное и массивное. Впечатляет, но 
все просто и элегантно. Сам он среднего 
роста и с весьма широкими плечами. Нос 
орлиный. Известно, что в экспедиции 
Беринга было много иноземцев, а отряд 
ученых полностью состоял из предста‑
вителей германских земель; академики 
Г. Миллер и И. Гмелин, адъюнкты Г. Стел‑
лер и И. Фишер, переводчик Я. Линденау, 
им помогли российские студенты Степан 
Крашенинников и Алексей Горланов.

Профессор В. Хинтцше – основатель и 
президент фонда им. Георга Вильгельма 

Стеллера. На дату нашей с ним встречи 
он занимался переводом рукописей 
Якоба Линденау. В  2009 и 2010  гг. мы 
с В.  Хинтцше встречались в Тюмени и 
Тобольске на международных конфе‑
ренциях, связанных с историй ВСЭ и ее 
участников.

Итак, я несколько увлекся воспо‑
минаниями о встречах с Х.  Мильке, 
В. Хинтцше. Возвращаюсь к переписке с 
Х. Мильке в 2006 году.

Он тогда оперативно прислал мне 
большой материал, в том же авторстве 
о большом известном в Саксонии дво‑
рянском (рыцарском) роде Линденау: в 
1453  году саксонский герцог Фридрих 
фон Саксен произвел в рыцарский сан 
фон Линденау трех братьев – Альбрехта, 
Бурхарта и Ганса. Они и многие их по‑
томки были очень многодетны, напри‑
мер у одного из них, Вольфа (родился 
в 1634  году), было 18 детей, у другого, 
Готфрида (родился в 1661  году),  – 16 
детей и т. д.

В  земле ФРГ Тюрингия, в г.  Альтен‑
бург, и сегодня функционирует Lindenau 
museum, основанный Бернгартом Ав‑
густом фон Линденау (1779‑1854  гг.). 
Директор музея Грит Баум на мой запрос, 
ей переданный профессором Мильке, 
ответила, что в изученных документах 
музея нет сведений о Якобе Линденау, 

еще хранится около 700 не‑
изученных дел, а по датским и 
шведским линиям рода Линденау 
материалов нет. Что  важно для 
последующего рассказа, она 
упомянула о шведской и датской 
линиях рода Линденау.

Также я отправил письма с 
запросами в госархивы Латвии 
и Эстонии, адреса дал Герман 
Гассельблат, швед по националь‑
ности, известный российский 
генеалог.

Из  Риги ответили, дав номер теле‑
фона. По телефону они мне сообщили, 
что в архивах сведений о Линденау нет, 
но дали адреса и телефоны двух лат‑
вийских семей Линденау, проживающих 
в Даугавпилсе. Один из них, Андрей, 
сообщил, что знает о Якобе Линденау в 
общем и сомневается, может ли он быть 
его родственником. Другой отказался 
разговаривать.

Из Эстонии прислали ответ, что о Яко‑
бе и его отце сведений нет, но сообщили, 
что в архивах есть судебное дело по иску 
гербермейстера Мартина Линденау от 
1798  года на эстляндском языке. Я  его 
запросил, оплатил и получил вскоре 
ксерокопии – 30 листов. Но перевести его 
на русский язык в России не смогли ни в 
университетах Екатеринбурга и Тюмени, 
ни в других местах. А  в общем, это был 
имущественный спор между Мартином 
Линденау и помещиком фон Мелленом 
(эта фамилия еще появится в рассказе).

валерий лЕНДЕНЕв
Продолжение следует.

территория молодежи

Наши предки
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Проблема

Осуществить это желание 
мне помог глава адми‑

нистрации городского окру‑
га Верх‑Нейвинский Алексей 
Самофеев. Он договорился о 
встрече с представителем пред‑
приятия и любезно согласился 
подвезти меня до завода.

По дороге он рассказал исто‑
рию появления предприятия. 
По словам Алексея Вадэльевича, 
началась она четыре года назад, 
когда в администрацию поселка 
пришел предприниматель Ана‑
толий Плотников (к слову, житель 
Новоуральска, давно занимается 
бизнесом в поселке) и поделился 
идеей построить завод по пере‑
работке отходов.

– Мы сразу поняли, 
что дело это важное и 
перспективное,  – про‑
должил Алексей Само‑
феев,  – такое уникаль‑
ное производство по‑
может решить проблемы 
утилизации не только 
в поселке, но и во всей 
области. Кроме того, это 
приток инвестиций, соз‑
дание дополнительных 
рабочих мест. Пусть их и 
немного, поскольку про‑
изводство в значитель‑
ной степени автоматизи‑
ровано, но всё равно это 
плюс. Надо отметить, что 
у Анатолия Плотникова 
уже был опыт работы с отходами: у нас на 
окраине поселка находилась совершенно 
неорганизованная, запущенная свалка, 
так он занялся ею и привел в порядок. По‑
этому, когда он решил строить завод, мы 
помогли ему с оформлением документов, 
провели публичные слушания с участием 
жителей поселка, убедили их, что никако‑
го вреда от этого производства не будет. 
Сам Плотников вышел на представителей 
промышленных кругов Чехии, потому что 

именно чешское оборудование является 
сейчас наиболее высокотехнологичным 
в сфере утилизации отходов. Потом, 
когда оборудование пришло, он сам 
ездил в Москву и получил на него все 
необходимые разрешения, заключения и 
сертификаты. Наше законодательство на‑
столько сложное и мудреное, что на всю 
эту бумажную работу ушло четыре года.

В  общем, завод  – это полностью 
инициатива, энергия, силы и средства 

Анатолия Плотникова. На месте старой 
лесопилки за новым кладбищем выросло 
компактное, очень современное пред‑
приятие. Его официально запустили в 
феврале 2014 года. Я был там в момент, 
когда оно работало с полной нагрузкой, 
и обратил внимание, что над дымовой 
трубой дыма как такового не видно. 
И  никаких вокруг неприятных запахов. 
Это говорит о совершенстве техноло‑
гии: внутри установки всё разлагается и 
сгорает. Таким образом, наглядно видно, 
что никакого негативного влияния на 
окружающую среду производство не 
оказывает. Однако завод столкнулся с 
другой проблемой – незагруженностью. 
Высокотехнологичное оборудование не 
может быть дешевым, затраченные на 
него деньги надо возвращать. Поэтому 

на конкурсах, где разыгрыва‑
ются контракты на утилизацию 
отходов, «Интер» не может пред‑
лагать слишком низкую цену за 
свои услуги. В  результате кон‑
тракты выигрывают недобросо‑
вестные «утилизаторы», которые 
демпингуют, а потом полученные 
для утилизации отходы могут 
просто сжечь в лесу на костре, не 
понеся при этом никаких затрат 
и нарушая все экологические 
нормы.

Так, за разговором мы 
подъехали к предпри‑

ятию «Интер», где нас встретил 
его главный энергетик Сергей 
Аныгин. Нашу беседу я начал с 
вопроса о том, какие виды отхо‑
дов может утилизировать завод.

– Данная технологическая 
установка рассчитана на переработку 
промышленных и опасных отходов 
различной консистенции, которые не 
подлежат размещению на полигонах. 
Например: отработанные масла, разные 
эмульсии, слабые растворы кислот и 
щелочей, лакокрасочные материалы и 
многое другое, в общем, всё то, что нельзя 
вылить на полигоне и что подлежит обя‑
зательной утилизации. Установка может 
перерабатывать отходы, находящиеся 
в разных агрегатных состояниях: пасто‑
образные (мастики, битумы, тяжелые 
нефтепродукты), жидкие (горюче‑смазоч‑
ные материалы, охлаждающие жидкости 
и тому подобное) и твердые или штуч‑
ные (биологические отходы и отходы 
медицинских учреждений, техническая 
документация, которую нельзя просто 
выбросить).

– О санкционных продуктах. к вам 
уже поступали какие‑то конкретные 
предложения по их утилизации?

– Предложений пока не было. При‑
езжала только комиссия Россельхоз‑
надзора, посмотрела наше оборудова‑
ние, убедилась, что есть техническая 
возможность утилизации продуктов, 
установка готова к работе. Но никаких 
поставок пока не было.

Высокая технология –
без рабоТы

Недавно в местных и областных СМИ прошла информа‑
ция о том, что расположенное рядом с поселком верх‑
Нейвинским предприятие «Интер» будет утилизировать 
изъятые на таможне санкционные продукты. Об этом 
предприятии до сих пор слышать как‑то не приходилось, 
поэтому мне захотелось побывать там, познакомиться с 
производством, а заодно и узнать, началась ли уже ути‑
лизация продуктов.

Главные агрегаты установки 
утилизации отходов:
барабанная печь (слева)  
и термореактор

Попутное производство – 
бетонный завод
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Проблема

– Немного о технологии: как рабо‑
тает установка?

– В  технологической линии реали‑
зованы две ступени сжигания. Первая – 
барабанная печь, в которой поддержи‑
вается температура около 800 градусов. 
Вторая ступень – термореактор. В него га‑
зами выносятся частицы утилизируемых 
материалов, не сгоревшие в барабанной 
печи, и там они окончательно разлагают‑
ся при температуре 1200‑1300 градусов.

Установка работает на газе. После 
того, как мы выводим ее на рабочие пара‑
метры, утилизируемые материалы начи‑
нают разлагаться и сами поддерживают 
горение, в результате чего выделяется 
дополнительное тепло.

– вы его как‑то используете?
– Да, для этого в состав технологиче‑

ской линии включен котел‑утилизатор. 
В него поступают газы после второй ступени 
сжигания и нагревают находящуюся в котле 
воду. При этом их температура понижается 
до 200 градусов. Затем газы поступают в си‑
стему очистки для связывания сорбентами 
и удаления любых вредных примесей. По‑
сле чего очищенные газы выбрасываются в 
атмосферу. Степень их очистки контролиру‑
ется автоматикой в непрерывном режиме.

Нагретая вода из котла‑утилизатора 
поступает в систему отопления пред‑
приятия. Но  в летнее время это тепло 
оказывается невостребованным. Поэто‑
му рядом с цехом утилизации отходов 
было решено организовать попутное 
производство  – построили небольшой 
бетонный завод, укомплектованный 
немецким оборудованием. Теперь не‑
востребованное тепло используется 
для производства бетона и бетонных 
изделий.

– Сейчас, мы видим, установка 
утилизации отходов не работает…

– Да, предприятие находится в про‑
цессе поиска заказов. Когда наберем 
необходимый объем отходов, запустим 
установку. Она работает в круглосуточ‑
ном режиме, разжигать ее на несколько 
часов не имеет смысла. Поэтому у нас 
созданы необходимые условия для 
накопления и хранения отходов: для 
биологических  – холодильники, для 
жидких – тоже специальные помещения 
и так далее.

– С  момента пуска в феврале 
2014 года были периоды нормальной 
работы?

– Да, предприятие выигрывало 

тендеры, мы собирали в медицинских 
учреждениях отходы и после накопления 
необходимого их количества включали 
установку.

– Сейчас сколько вы уже не ра‑
ботаете?

– Простой длится уже больше меся‑
ца. Дело в том, что наша загрузка зависит 
от количества желающих утилизировать 
свои отходы. К сожалению, далеко не все 
предприятия, организации, учреждения 
стремятся соблюдать экологическое за‑
конодательство. Сами видите из сообще‑
ний средств массовой информации, как 
часто обнаруживают различные отходы 
просто выброшенными где‑нибудь у 
дороги или в лесу. Я  думаю, это след‑
ствие невысокого уровня нашей общей 
культуры.

заканчивая нашу беседу, Сергей 
Аныгин показал в цехе уже подго‑
товленное место, на котором может 
быть смонтирована вторая установка 
утилизации отходов. если, конечно, в 
этом возникнет необходимость.

владимир ПАвлОв,
фото автора и из архива ООО «Интер»

Народные старты
Спартакиада народов Среднего Урала, 
посвящённая Дню солидарности в борьбе 
с терроризмом, прошла в Новоуральске 
3 сентября. в зале игровых видов спорта 
встретились представители национальных 
общественных организаций. Это команды 
«Шалом» (Еврейская община), «Молодая 
русь» (хуторское казачье общество «Обе‑
режное») и команда татаро‑башкирской 
организации «Дуслык» с соответствующим 
названием.

Три группы по десять человек состязались на пяти пло‑
щадках: серсо, баскетбол, гольф, дартс и ручной мяч. 

Команды по очереди занимали свободные площадки.
– Неплохо организовано, но нужно, чтобы от 

старта до старта было видно противника. Чтобы можно 
было и на других посмотреть, и именно посоревно‑
ваться,  – высказал пожелания Андрей Панкратов 
(«Молодая Русь»).

– Больше всего мне понравилось серсо (накиды‑
вание обручей на палки) и баскетбол, – поделилась 
Ирина довбинштейн («Шалом»).  – Думаю, такие 
мероприятия  – хорошая пропаганда здорового об‑
раза жизни.

Юному Амиру («Дуслык») пришёлся по душе гольф. 
По словам отца мальчика, Марата Салихова, это со‑
стязание оказалось самым сложным. Хотя слово «со‑
стязание» тут не совсем уместно: целью спартакиады 
Марат Фардатович считает, скорее, не соперничество, 
а объединение.

– Недавно отмечали День народов Среднего Ура‑
ла. Россия – многонациональная страна, здесь более 

148 народов живёт. У нас в одном «Дуслыке» сегодня и татары, 
и лезгины, и русские, и азербайджанцы есть. И хотелось бы, 
чтобы в один из дней все встречались и видели, что мы все 
вместе дружно, не ссорясь, живём, – отмечает Марат Салихов, 
депутат Думы НГО.

Судьи подвели итоги в двух категориях. В  общем за‑
чёте победила команда «Шалом», второе место взяли 

спортсмены организации «Дуслык», а третье – «Молодая Русь». 
В  личном зачёте первыми стали Алина трюханова (дартс), 
Ринат Бикбулатов (серсо), Эдуард тебеньков (ручной мяч) – 
он, кстати, чемпион Европы по жиму штанги лежа, и Прохор 
дамбровский (баскетбол, гольф).

Спортивных соревнований в городе проходит много. 
Однако, по словам Ольги Никитиной, ведущего специалиста 
комитета по делам молодёжи НГО, эта спартакиада – первая, 
собравшая вместе народные общества Новоуральска, при‑
чем согласились на участие в ней с большим энтузиазмом. 
И если участники поддержат инициативу, можно будет ждать 
следующих игр.

Яна ЗвЕрЕвА, фото предоставлено СК «Кедр»
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Патриотизм – основа воспитания
В администрации города 10 сентября состоялся очередной  
Координационный совет по патриотическому воспитанию.

Как отметил глава НГО владимир 
Машков, данным направлением 

нужно заниматься постоянно и исполь‑
зовать для этого любые формы и воз‑
можности, осваивать новые площадки. 
Именно поэтому сейчас решается вопрос 
о выделении средств на реконструкцию 
Центрального стадиона в следующем 
году. Речь идет о капитальных ремонтных 
работах, вплоть до возведения новой 
крытой трибуны, рассчитанной на пять 
тысяч зрителей.

Основной темой на Совете стали от‑
четы о работе клубов, функционирующих 
при Центре патриотического воспитания.

– В  деятельности к лубов есть 
шесть направлений,  – рассказывает 
заместитель директора Детско‑юно‑
шеского центра по учебно‑воспита‑
тельной работе Ольга Морозова.  – 
Основное, военно‑патриотическое, 
реализуют клубы «Рекрут» и «Крылатая 
гвардия». Их воспитанники постигают 
основы воинской службы, занимаются 
военно‑прикладной, общефизической 
подготовкой, участвуют в мероприя‑
тиях гражданско‑патриотической на‑
правленности…

Трудно переоценить вклад каждого 
из клубов в воспитание нового поколе‑
ния. Так, в составе «Рекрута» на сегодняш‑
ний день 75 курсантов, которые изучают 
традиции Вооруженных Сил, их уставы, 
проходят строевую, огневую подготовку, 
силовые единоборства. Семь участников 
клуба совершили прыжки с парашютом, 
трое из них даже получили разряды.

«Крылатая гвардия» – более молодой 
клуб, функционирующий с 2013  года, в 
его составе – 34 человека. Так как здесь 
род войск ВДВ, ребята проходят курсы 
выживания, изучают основы российско‑
го законодательства. Сейчас готовятся 
документы для участия курсантов в 
окружном этапе областного интерак‑
тивного конкурса «Гордость России». 
Участие «Крылатой гвардии» в присяге 
воинской части, праздновании Дня ВДВ 
усиливает патриотическую значимость 
таких мероприятий.

– Историко‑патриотическое направ‑
ление развивает клуб «Искатель», его 
члены участвовали даже в международ‑
ных исторических фестивалях, – продол‑
жает Ольга Борисовна. – В прошлом году 
у нас зародился новый клуб, казачий, там 
мы осуществляем гражданско‑патрио‑
тическое развитие детей. В  нем всего 
12 человек, но основной коллектив уже 
сформировался. В  этом учебном году 
нам хотелось бы выстроить более тесные 
отношения с городской общественной 
организацией ветеранов…

Летом в спортивном зале Центра 
патриотического воспитания был смон‑
тирован тренажер скалодром, который 
стал большим подспорьем в спортивно‑
патриотической деятельности. Занятия 
уже начались, но у желающих еще есть 
возможность записаться в группу.

В текущем месяце начнется набор в 
клуб «Юный краевед», участники которо‑
го будут изучать историю родного края, 
заниматься разработкой и реализацией 
собственных проектов.

– В перспективе – разработка седь‑
мого направления, которое должно стать 
основным, – экономико‑патриотическо‑
го, – говорит Ольга Морозова. – В этом 
ключе мы будем работать с детьми, 
которые желают правильно понимать 
происходящие социально‑экономиче‑
ские процессы …

Было подчеркнуто, что сегодня 
есть большой интерес к военно‑

патриотическому воспитанию со сто‑
роны детей и их родителей. Недавно в 
ДЮЦ обратилась группа молодых людей  
(8 человек), они целенаправленно хотели 
поучаствовать в сборке, разборке авто‑
мата, снаряжении магазина, в результате 
семеро из них записались на постоянные 
занятия в «Рекрут».

На Совете прозвучала информация о 
том, что 7 сентября на базе школы № 40 на‑
чал функционировать казачий кадетский 
корпус, уже прошли первые занятия по 
верховой езде. Здесь будут преподаваться 
основы рукопашного боя и православия, 
история и культура казачества.

Также был представлен отчет о рабо‑
те музеев, организованных при клубах 
«Патриот» и «Морские мили». Ребятами 
ведется постоянная работа по созданию 
«Книги памяти» и электронной версии 
книги «Вечно живые». Детским активом 
музейного комплекса регулярно про‑

водятся встречи с поисковыми отряда‑
ми из других городов, идет работа по 
формированию базы данных погибших 
в годы Великой Отечественной войны. 
В результате на стену памяти у Вечного 
огня уже были добавлены фамилии 33‑х 
погибших. На сегодняшний день собрана 
информация еще о 12‑ти, их имена обя‑
зательно будут вписаны на стену памяти 
до следующего Дня Победы.

В  настоящий момент решается во‑
прос об открытии морского класса. Уже 
отобраны специалисты, которые будут 
заниматься с ребятами, идет набор жела‑
ющих. Отрадно отметить, что практиче‑
ски все мальчишки одного из четвертых 
классов школы № 45 изъявили желание 
войти в состав нового клуба.

Также одной из представленных для 
членов Совета перспектив стало созда‑
ние в городе совместно с Управлением 
социальной политики музея семьи.

Возвращаясь к озвученным фактам, 
заместитель главы администрации НГО 
константин кутырев заострил внима‑
ние на большой работе, проведенной 
по сбору информации для «Книги Па‑
мяти» (более четырех тысяч фамилий), 
и необходимости переходить на новый 
уровень – систематизацию данных и из‑
дание книги в следующем году.

В  продолжение темы издательской 
деятельности глава НГО Владимир Маш‑
ков отметил, что в городе есть много 
неиспользованных щитов, и предложил 
начать работу по созданию социальной 
рекламы патриотической направлен‑
ности, которая  бы в первую очередь 
отражала связь поколений. Было реше‑
но привлечь к реализации этой идеи 
учащихся школ, которые на конкурсной 
основе могли бы представить свои вари‑
анты такой рекламы.

Жанна ОБлОМКИНА

«Крылатая гвардия» на открытии 
музейного комплекса цвр
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Мы – против террора!
в день солидарности в борьбе с 
терроризмом одновременно на улице 
Автозаводской и на игровой площадке 
Привокзального района юные журналисты 
и волонтеры городского клуба «Альфа» 
совместно с учащимися лицея №56 провели 
информационную акцию, чтобы рассказать 
горожанам об истории этого дня.

Подготовка к акции началась за‑
долго. Ребята изучали события трагедии 
в Беслане 1‑3 сентября 2004 года, когда 
погибли школьники, привлекали своих 
одноклассников к проведению акции, 
создавали информационные листки и 
рисовали плакаты.

На одном из них плюшевый мишка – 
символ этой акции. Он как образ детей, 
которые не успели доиграть в свои 
игрушки. Туловище мишки разделено 
существующими противоречиями в со‑
временном обществе: войной, террором 
и насилием.

Горожанам участники акции предла‑
гали нарисовать на плакате разноцветные 

нитки, соединяющие туловище медведя. Они как символ 
наших социальных, национальных и региональных раз‑
личий между всеми людьми, но объединенных одной 
идеей – противостоянием терроризму.

Новоуральцам раздавали памятки «Как противосто‑
ять угрозе терроризма», рассказывали о необходимых 
мерах безопасности, сообщали номера телефонов экс‑
тренных служб.

В этот день, 3 сентября, волонтеры объединения «Доб‑ 
роволец» совместно с детьми Привокзального района 
запустили в небо воздушные шары в знак солидарности 
всех горожан, участвующих в акции под девизом: «Да, мы 
все разные, но мы – вместе! Против террора!».

любовь КАНОНЕрОвА

В Новоуральске

Наши увлечения

Организаторы выставки отме‑
чают, что это особенный художник, 
творчество которого обязательно 
нужно увидеть своими глазами. Так 
сложилось, что Ольга – человек с 
ограниченными возможностями 
здоровья. Однако найти в себе 
силы и открыть себя с творческой 
стороны ничего не мешает, и каж‑
дый из нас может стать очевидцем 
того, как искусство радует, придаёт 
силы и помогает жить.

– У  Ольги Нургалиевой свой стиль, 
она рисует цветными карандашами, 
штрихами. В картинах есть как автопорт‑
реты, так и образы русских женщин в на‑
родных костюмах, задумчивых, с венками 
на голове…  – отмечает заведующий 
выставочным залом ДХШ Алексей Елин. – 
Это рисунки, от которых заряжаешься 
энергией. Работы очень светлые, и если 
правильно их оформить, то они смогут 
украсить любой интерьер.

Сама  же Ольга Лукья‑
новна так говорит о себе и о 
своём творчестве: «В своей 
жизни я освоила много про‑
фессий, но когда спрашива‑
ют, какая любимая, отвечаю: 
как ни странно, дворник. 
Может быть, потому, что 
люблю людей, а значит, де‑
лала город чистым для них. 
Перед выходом на пенсию 

заболела. Болезнь учит терпению. Реши‑
ла, что поможет коротать вечера хобби, 
и с Божьей помощью начала рисовать. 
Только цветные карандаши и белый 
ватман. И  вот уже возникают образы 
молодых женщин, детей с лучистыми 
глазами… Сама удивляюсь, насколько 
хорошо получается! Слава Богу за всё!»

Её выставка под названием «Собе‑
седники» откроется в галерее ДХШ 30 
сентября, в 17.00. Организаторы обеща‑
ют интересную встречу с художником, 
полезные знакомства и общение. Вход, 
конечно же, свободный, поэтому не сто‑
ит упускать очередной шанс получить 
дозу вдохновения и радости. Более того, 
здесь же будет представлено творчество 
еще одного участника проекта «Ново‑
уральское передвижничество» депутата 
Думы НГО Маннура Гильмиярова. Вы‑
ставка витражных работ, выполненных 
совместно с его сыном Алексеем, так и 
называется – «Выставка художественного 
витража Гильмияровых».

Что  касается дальнейших 
планов «Новоуральского пере‑
движничества», то знакомство 
с его участниками будет про‑
должаться. В ноябре выставка 
новоуральских самобытных 
художников отправится в Лес‑
ной, где они не только пред‑
ставят своё творчество, но и 
проведут мастер‑классы. Обо 
всём расскажем.

Евгения СТЕПАНОвА,
фото предоставлено ДХШ

Только карандаши  
и ватман

В Детской художественной школе  
в рамках художественно-

просветительского проекта 
«Новоуральское передвижничество» 
откроется выставка самодеятельного 

художника Ольги НУРГАЛИЕВОЙ.

Одна из работ Маннура Гильмиярова
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погибель

Пообщавшись с разными людьми, 
сегодня я с твердостью могу 

сказать, что возрастных делений у люби‑
телей компьютерных игр нет. Есть дети, 
которые когда‑то зависали у мониторов 
на сутки, а сегодня садятся за компьютер 
только для того, чтобы извлечь нужную 
информацию. Тогда как среди взрослых 
людей есть такие, которые уделяют 
ежедневно по несколько часов своим 
любимым онлайн‑играм. Как говорится, 
каждый выбирает по себе…

елена, 32 года, работает. Играми я 
увлеклась сравнительно недавно. Муж 
играл в Warface, сказал, что ненадолго 
выйдет: «Посиди, постреляй за снайпера. 
Ничего сложного». Так в первый раз я на‑
чала играть. Потом создала собственный 
аккаунт (аккаунт – это интернет‑паспорт, 
который пользователь заполняет для 
регистрации на необходимом сайте). 
Моим персонажем стал медик. После 
Warface играла в Demon Slayer. Здесь в 
основном ходишь, выполняешь задание. 
Повышаешь свою боевую мощь, про‑
качиваешь героя. Драйв получаешь от 
того, что становишься сильнее и мощнее 
другого игрока, шмотки себе покупаешь 
красивые.

Еще  – это общение, фактически ре‑
альное. И не только в письменном виде. 

Мы переписываемся и общаемся через 
чат с микрофонами и наушниками, то 
есть реально слышим друг друга. Го‑
ворим обо всем, только не о политике. 
Политика там сразу пресекается, то есть 
банят нас. А так – как в поезде. Знаешь, 
что попутчика больше не увидишь, вот 
и выкладываешь то, что наболело. Часто 
смеёмся, прикалываемся друг над дру‑
гом. Если зайдет новичок  – по‑
могаем гильдией, так называется 
у нас команда. В нашем кругу мы 
уже друг друга по именам знаем. 
Мне очень нравится, что мой 
круг общения расширяется, хотя 
он и в реальной жизни большой. 
У  меня сейчас через игру есть 
друзья в Архангельске, Астра‑
хани, в Белоруссии, Украине. 
Много девочек и мальчиков с Кавказа. 
Мне люди сами по себе интересны, их 
язык, манера общения. Когда с челове‑
ком разговариваешь, понимаешь, какой 
он. С некоторыми мы еще и «Вконтакте» 
списываемся. Я  остывать начинаю  – 
перехожу в другую игру. Здесь новый 
круг общения, но и в оставленные игры 
я периодически захожу, хотя  бы раз в 
неделю, спрашиваю, как да что.

Ежедневно для игр я выделяю хотя бы 
один час, а если на работе выходной, то 

могу в Интернете весь день протусить. 
Иногда запускаю, когда встаю утром: у 
меня в игре есть дела, которые надо де‑
лать и которые не требуют моего присут‑
ствия: автопробеги, автопрокачки. Пока 
на работу собираюсь, задание идет. Если 
не успеваю выполнить, сын заканчивает. 
Бывает, маму прошу. С работы прихожу – 
часа полтора точно провожу в Интер‑
нете. Пользователи находятся в разных 
часовых поясах, хочется пообщаться со 
всеми. Ночью не играю: либо сплю, либо 
кино смотрю. Вечером я обычно ещё и 
читаю онлайн. Очень люблю фэнтези. 
Бумажные экземпляры покупать дорого, 
к тому же зачем их оставлять пылиться 
на полках. А тут столько книг! Сейчас я и 
играю в фэнтези. Никакой грязи: эльфы, 
динозавры. У меня есть конь‑единорог. 
Мой герой – маг. Он создан для лечения, 
но у него и боевая мощь есть. Я как воин 

могу играть. Очень люблю лечить 
героев. Вот и в Warface когда‑то 
играла медиком. Мне нравилось 
помогать всем, реанимировать.

В  реальной жизни в детстве 
я очень мечтала медиком стать. 
Пробовала, когда еще в школе на 
УПК ходила, но там и поняла, что 
это не моё. От  запаха настоящей 
крови меня просто воротит. В жиз‑
ни мой конек – общение, торговля, 
машины.

Игра, в которой я уже семь ме‑
сяцев, доступна для всех, возраст‑
ного ценза здесь нет. Могу сына 
посадить, ему 11 лет. Он, кстати, у 
меня попросил тоже создать ему 
аккаунт. Старшему игроку в нынеш‑

ней моей гильдии 52 года, то есть совсем 
взрослый человек, работает. Для  нас 
это просто развлечение в свободное от 
работы время.

Но знаем и таких, которые тусуются 
в Интернете сутками напролет. Могут и 
на работу не ходить, в реальной жизни 
ни с кем не общаются. И деньги, которые 
попадают им в руки, вкладывают в игру. 

Во многие онлайн‑игры надо вкладывать 
деньги. Я этого не делаю. Единственное –  
VIP‑статус (где‑то 200 рублей), дающий 
право на бонусы, могу купить себе, но 
это раз в месяц. Играть буду, пока не на‑
доест – конца здесь нет.

Светлана, 65  лет, пенсионерка. 
В онлайн‑игру «Домовята» играю каждый 
день часа два. Стараюсь не пропускать, 
потому что за ежедневный заход в игру 
начисляются определенные баллы. 
У  меня на сегодняшний день сто шест‑

вот уже несколько месяцев 
никто к нам и не заглядывает. 
Сережа тоже никуда не 
выходит. Поспит и снова 
за компьютер.

Наши увлечения

Кому – спасение, 
а кому – 
Отдавая дань многолетней традиции играть во всевоз‑
можные игры, человечество, освоив компьютер, при‑
думало и виртуальные варианты для своей забавы. 
Играми на мерцающих экранах увлекаются до фана‑
тизма. Одни ученые мужи говорят о дурном влиянии 
компьютерных развлечений на человека. Другие спо‑
рят, приводя в качестве аргументов их развивающую 
функцию. Например, кто из нас, раскладывавших всем 
известную «Косынку», знал, что по задумке разра‑
ботчиков эта цифровая версия простейшего пасьянса 
должна была научить 
пользователя управ‑
лять мышкой и с ее по‑
мощью безошибочно 
перемещать объекты. 
А вот в «Сапере» акцент 
уже ставился на точном 
владении кнопками 
мышки: левой и пра‑
вой. Так, казалось бы, 
только развлекаясь, 
мы учились управлять 
серьезной машиной.
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надцатый уровень. Не  самый высокий. 
В  моей группе самый высокий  – 150‑й. 
Играю уже четыре года. Познакомила 
меня с «Домовятами» сестра. Очень при‑
влекает, что много играющих. Одна ты 
ничего не сделаешь. За счет «Домовят» 
у меня появились новые друзья. Чтобы 
все шло нормально, надо не менее 300 
игроков в группе, это твои друзья «до‑
мовята». У меня 600 человек. А общаюсь, 
наверное, с 20‑ю: мы разговариваем по 
скайпу, переписываемся. Я даже к одной 
нынче ездила в гости в Питер.

Также нравится, что в этой игре я 
могу устроить свой дом так, как хочу. 
В  реальности таких возможностей не 
имею. Я стараюсь, чтобы комнаты соот‑
ветствовали своим названиям. Если это 
баня, то внутри она должна быть баней. 
Еще  меня в игре привлекает дизайн, а 
многих – возможность поиграть в кукол‑
ки. Некоторые своих домовят на ночь пе‑
реодевают в пижамки. Среди увлеченных 
есть даже мужчины. Один из них – мой 
друг, Саша Демиров из Мордовии, ему 
63 года, он сам играет. Возраст игроков 
от 9 до 70 лет. Но самые активные – это 
те, кто поближе к пенсии. Вещи в 
«Домовятах» приобретаются или 
за счет выполнения заданий, или 
за реальные деньги. В первый год 
игры я ежемесячно выкладывала 
рублей по сто. Так где‑то года три. 
Последний год играю без денег, 
развиваюсь за счет выполнения 
заданий. Мой дом, конечно, не 
роскошный. Зайдешь в гости к 
другим, так прямо душа обмира‑
ет – так красиво.

В игре, как и в жизни, я стараюсь по‑
мочь людям. Для этого, например, сажу 
цветы двенадцати видов. У  меня 150 
штук кашпо. Если у соседа есть в задании 
ландыши, он может зайти ко мне и взять. 
И меня ценят за это.

Домашние к моему увлечению от‑
носятся с пониманием. Когда я летом 
уезжала, а в игрушке было задание на 
время, я попросила сына, он зашел два 

раза и сделал все, что надо. Сыну 
35 лет. Он сам играет в какую‑то 
войнушку. Еще  когда сын был 
семилетним ребенком, он часто 
«зависал» у игровых автоматов в 
клубе «Строитель». Я приходила, 
брала его за ухо и отводила до‑
мой. Потом мы купили «Магик», 
игровую приставку к телевизору. 
Затем «Поиск», более совершен‑
ный вариант со съемными дис‑
ками. А компьютер, состоящий из 
процессора и монитора, появился 
у нас в 2000 году.

Игры, конечно, сильно затягивают. 
Но  что мне помогает полностью не 
уходить в игрушку, это паломнические 
поездки по святым местам. В поездке у 
меня в голове что‑то поворачивается, 
и по приезде я уже не испытываю тре‑
петного отношения: «Ах! Надо уровень 
повыше! Ах! Вот это я еще не сделала!» 
Но  некоторые целые дни посвящают 
игре. Так, одна из знакомых очень ста‑
ралась достичь высокого уровня. Она, 
представляете, раз десять в день садила 
и убирала цветы почасового созревания!

«Домовят» я считаю игрушкой раз‑
вивающей. Будится фантазия: каждый 
квест – это новый сюжет. Также увлече‑
ние помогло мне развить зрительную 
память: были такие моменты, где я 
должна была запоминать лица других 
игроков, их имена. А в трудный период 
жизни эта игра просто спасала меня. 
Я сидела с тяжелобольным человеком, и 
игра помогала мне немного отвлечься от 
действительности. Передвигая мебель, 

меняя обои, обстановку в виртуальном 
мире, я уходила в свой мир, отвлекаясь 
от тяжелой действительности. Это была 
психологическая разгрузка вместо по‑
сещения психотерапевта.

Сергей, 21 год, говорить отказался, 
рассказывает мама. Мой сын целые ве‑
чера и ночи играет в какие‑то стрелялки. 
Как называется игра, не знаю. Так‑то он у 
меня спокойный, не грубит, не дерется, 
не пьет, не курит, ничего не употребляет, 
в армию сходил. Только вот беда: ни с 
кем в реальной жизни не общается. Были 
друзья. Сначала приходили, Сереженька 
с ними на стадион поразмяться бегал, 
на турнике подтягивался. Потом друзья 
несколько раз звонили, он ни разгова‑
ривать, ни на улицу сходить – ничего не 
хочет. Вот уже несколько месяцев никто 
к нам и не заглядывает. Сережа тоже 
никуда не выходит. Поспит и снова за 
компьютер. Нет, по компьютеру‑то он с 
кем‑то разговаривает, даже на англий‑
ском иногда. Всегда сидит в наушниках. 
Иногда смеется. Пробовала с ним пого‑
ворить – как‑будто не слышит меня. Его 
даже в магазин сейчас не пошлешь, не 
пойдет. На даче тоже не помогает. За об‑
щий стол не затащишь. Сыночек мой не 
работает, ему не надо ни новой одежды, 
ни машины, никаких вещей. У меня тоже 
нет материальных возможностей, напри‑
мер, чтобы отвлечь его каким‑то дальним 
путешествием. Или  еще что‑нибудь 
предложить, что заинтересовало бы его. 
Только накормить, напоить да за квар‑
тиру заплатить. Что с ним будет, если со 
мной что‑либо случится? Даже подумать 
страшно.

что ж, наверное, все, доведенное 
до абсурда, страшно. Помните, как в 
песне: «думайте сами, решайте сами, 
иметь или не иметь»? Надо  ли чело‑
веку то, что полностью отгораживает 
его от внешнего мира? Уверена, что 
первые две собеседницы найдут вре‑
мя прочитать этот материал, а Сергей, 
даже если перед ним раскроют свежий 
выпуск газеты, вряд ли ознакомится 
с ним. У  каждого из нас есть право 
выбора, поэтому, пока есть возмож‑
ность  – думайте сами… об игре, о 
своем будущем, о тех, кто рядом…

Светлана МИХАлЕвА

Наши люди

в трудный период жизни эта 
игра просто спасала меня. 
я сидела с тяжелобольным 
человеком, и игра помогала 
мне немного отвлечься от 
действительности. 

Наши увлечения
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Говорят, если человек поет, он чувствует мир иначе. 
Мир звуков, мелодий, эмоций, мир, с которым ты 

навсегда в гармонии.
Огромное желание петь и творить связывает двух очень 

интересных людей. Они молоды, талантливы, неравнодушны 
и всегда в поиске реализации новых творческих проектов. 
Иван каллистов и елена Меркулова  – те, кто навсегда 
связан любовью к песне. Иван в прошлом выпускник сту‑
дии вокала Марины Дудиной, солист микс‑группы «Лига», 
сегодня – успешный вокалист‑исполнитель отечественных 
и зарубежных хитов, участник и победитель многих имени‑
тых фестивалей и конкурсов, таких, как «Друзья Болгарии», 
«Новая волна», «Ялта‑Москва‑Транзит», «StartUp». Елена  – 
педагог‑вокалист, руководитель «Новой студии вокала», 
солистка группы «Элегия». Этим летом они решили стать 
участниками кастинга на телепроекте «Главная сцена» (ка‑
нал Россия). Решили и не прогадали.

Из трех тысяч участников со всей России новоуральские 
ребята вошли в лучшую сотню, и хотя главные испытания и 
съемки еще впереди, быть признанными такими звездами 

Российской эстрады, как 
Николай Носков, Диана Ар‑
бенина, Валерий Леонтьев, 
дорогого стоит.

Приятно вдвойне, что 
Иван и Елена  – наши кол‑
леги, работают вместе в ДК 
«Новоуральский». Плотный 
график индивидуальных 
репетиций, еще и участие 
в творческом процессе 
всего ДК не мешает им вез‑
де успевать. И, наверное, 
совсем неважно, житель 
ты мегаполиса или малень‑
кого Новоуральска,  огром‑
ное желание выйти за рам‑
ки привычных границ, не 
бояться стать услышанным 
далеко за пределами род‑
ного дома непременно дает 
свой результат. Желаем 
ребятам удачи и победы! 

Пусть все задуманное обязательно исполнится! А  главный 
результат – «ГЛАВНАЯ СЦЕНА».

Ксения ОрлОвА, Ольга БАТУХТИНА

Творческая молодость  
в ДК «Новоуральский»

Наши в Москве

До  начала спектакля для ребятишек была проведена интер‑
медия в форме игры‑викторины, на которой они познакомились с 
новой актрисой Анастасией Мужайловой.

Дети с малых лет знакомы с Колобком и знают финал этой 
сказки – хитрая лисица его аппетитно съедает. Однако 
этот спектакль, в котором было задействовано всего 
два актёра  – Андрей Данченко и Наталья Бурдина, 
закончился весьма неожиданно: Колобок вернулся 
к бабушке с дедушкой, и более того  – даже они не 
смогли его съесть.

А чтобы зрители‑малыши тоже не покусились на 
выжившего Колобка, каждому по окончании первого 
в этом сезоне спектакля досталось по кусочку вкус‑
няшки.

Как сообщил директор театра кукол Алексей Булда‑
ков, будет ещё много сюрпризов: маленького зрителя 
ждут четыре премьеры и традиционная новогодняя 
программа. По  еще одной сложившейся традиции 
в марте театр откроет двери для взрослого зрителя 
в рамках Международного дня кукольника. Так что 
«Колобок»  – это только маленькое начало больших 
свершений в новом сезоне!

Евгения СТЕПАНОвА, фото автора

Колобок выжил
Новоуральский театр кукол открыл 
очередной, уже 59 по счёту, сезон. 

Маленького зрителя в начале нового 
учебного года порадовала сказка 

«Колобок».
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Городская афиша6+

КиНОцеНТр «НейВА»

По 23 сентября – ужасы «ПИКОвАЯ ДАМА: чЕрНый ОБрЯД» 
(Россия, 16+), боевик «ПЕрЕвОЗчИК: НАСлЕДИЕ» (Франция, 16+).

С 17 сентября – фантастика «БЕГУщИй в лАБИрИНТЕ: 
ИСПыТАНИЕ ОГНЕМ» (США, 12+).

С 18 сентября – ужасы «КУТИС» (США, 18+).
29 сентября, в 19.30, – фильм‑концерт легендарных Pink 

Floyd (12+).
Открыта продажа льготного абонемента «Музыкальный 

калейдоскоп». Подробности – в кассе.
Тел.: 6-01-60, 6-24-24. Расписание сеансов  – на сайте  

www.kinoneiva.ru.

НОВОУрАЛьСКий ТеАТр КУКОЛ
20 сентября – спектакль «КАК лИСА МЕДвЕДЯ ОБМАНы-

вАлА». Рекомендуется для детей с 4 лет. Начало – в 11.00, 13.00 час. 
Телефон для справок: 9-63-75.

ТеАТр МУЗыКи, ДрАМы и КОМеДии
1 октября, в 18.00  – концерт муниципального духового 

оркестра «Осенняя фантазия» (12+).
Справки – по телефонам: 4-40-10, 4-83-88.

ДеТСКАя шКОЛА иСКУССТВ
1 октября, в 18.00, – концерт учащихся и преподавателей 

Детской школы искусств, посвященный Международному дню 
музыки (в 2‑х отделениях). Цена билета – 100 рублей. Акции: 
«1+1», «Для всей семьи». Справки – по телефону: 9-43-69.

КОНцерТНО-СПОрТиВНый КОМПЛеКС
18 и 19 сентября, с 11 до 19.00, – выставка «ИнноНово‑

уральск 2015».
Справки – по тел.: 7-44-70, 3-11-88.

КЛУБ ТУриСТОВ СК «КеДр»

Открыт набор детей (с 11 лет) и взрослых в секцию спор‑
тивного туризма.

Занятия включают в себя изучение техники пешего, водного 
и лыжного туризма; теорию и практику, походы и соревнования. 
Тренировки проходят на базе клуба.

Если ты уже устал сидеть дома, у тебя есть спортивные успехи 
и ты не представляешь свою жизнь без приключений, тогда обя‑
зательно приходи! У нас ты научишься всему, что должен знать 
как начинающий, так и заядлый путешественник: первая помощь, 
сооружение временных укрытий, работа с веревками и альпи‑
нистским снаряжением, организация бивуака и многое другое.

Тренер Козлова Анна Сергеевна. Тел.: 8 (922) 2946412,  
8 (952) 1419116.

Адрес клуба: ул. Гагарина, 11, строение 1 (бывшая школа  
№ 51). Телефон: 4‑61‑34. Мы «ВКонтакте»: новоуральский город‑
ской клуб туристов «Кедр» vk/club 8943932.

ДеТСКАя хУДОжеСТВеННАя шКОЛА
приглашает взрослых и детей на курсы 

(4 часа в неделю):

1. Компьютерный дизайн. CorelDraw и Photoshop (по окон‑
чании выдается свидетельство).

2. Основы печатной графики (ксилография, линогравюра, 
сухая игла, офорт и др.).

3.  Керамика (ручная лепка, литье и оттиск в гипсовые 
формы).

4. Школа‑студия изобразительного искусства (для всех, кто 
хочет изучать рисунок и живопись с азов).

Также приглашаются дети от 6 до 10 лет в группу компью‑
терного рисования «Волшебная кисточка».

Обучение платное. Справки – по телефону: 4-02-38.

Спортивный клуб «Кедр» продолжает 
совершенствовать и обновлять свою 

материальную базу. В среду, 9 сентября,  
в МКР-21 состоялось открытие комплекса 
тренажеров «Воркаут», предназначенного 

для занятий специальной гимнастикой.

Комплекс оснащен перекладинами и брусьями раз‑
личной высоты, позволяющими заниматься здесь людям 
любого возраста. На открытии присутствовали руководи‑
тели города, ветераны спорта и группа учащихся школы 
№ 40, по инициативе которых и было принято решение о 
сооружении этого комплекса. Теперь в Южном районе по 
адресу: ул. Жигаловского, 2а, создан своеобразный центр 
для занятий физическими упражнениями на свежем воз‑
духе, состоящий из двух игровых площадок – для футбола 
и баскетбола – и «Воркаута».

По словам главы НГО Владимира Машкова, в Ново‑
уральске планируется построить не менее десятка по‑
добных площадок в разных районах города.

Елена КрАвЕц, 
специалист по связям с общественностью

«Воркаут» открыт!
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А ты твердишь, чтоб остался я, 
чтоб опять не скитался я,

Чтоб рассветы с закатами наблюдал из окна.
А мне б дороги далекие и маршруты нелегкие,
Да и песня в дороге мне, словно воздух, нужна.

Юрий Кукин

Много лет наша компания 
друзей‑туристов мечта‑
ла посетить старинный 

город Тобольск  – духовную столицу 
Сибири. И вот наша мобильная группа 
в количестве восьми человек на двух 
автомобилях выехала в пятницу утром 
из родного Новоуральска. Двигались 
по хорошо знакомой дороге  – через 
Зайково, Ирбит, Байкалово.

Город Ирбит покоряет своей не‑
обычной архитектурой  – прямо‑таки 
малый Санкт‑Петербург с характерны‑
ми арочными дворами. Как раз в те дни 
здесь проходила знаменитая Ирбитская 
ярмарка, и очень хотелось хоть одним 
глазком посмотреть на это грандиозное 
зрелище, но нас ждала главная цель 
поездки – Тобольск.

Эта «кружная» дорога до Тюмени 
нам нравится тем, что здесь нет такого 
потока транспорта, как на федеральной 
трассе Екатеринбург‑Тюмень. Вблизи 
села Усть‑Ницинское мы остановились 
около стелы, сооруженной на исто‑
рической границе Урала и Сибири. 
По ходу движения мы проскочили не‑
сколько десятков рек и речушек, в том 
числе Реж, Нейву, Ницу, Туру, Тобол, 
Иртыш. Тюмень обошли по окружной 
дороге с северо‑запада. Только издали 
посмотрели на многочисленные ново‑
стройки этого бурно развивающегося 
города.

Дальше до Тобольска шли 250 км по 
прекрасной ухоженной трассе. По ши‑
рокому мосту пересекли величавый 
Тобол, и через несколько километров 
перед нами открылся могучий Иртыш. 
По  мощному и длинному мосту пере‑
ехали на правый берег и остановились. 

Спросили разрешение у охраны сфото‑
графироваться на фоне великой реки и 
затем полезли по крутому склону вверх 
к стеле с названием «Тобольск».

Пыхтя и пробуксовывая по мокрой 
земле, с великим трудом забрались по 
речной круче. Вид оттуда открылся 
великолепный. Внизу плавно нес свои 
воды Иртыш, а дальше  необозримая 
сибирская тайга переливалась всеми 
оттенками зелени в ласковых лучах за‑
ходящего солнца. Спустились мы тоже 
не без труда, вернее, даже сползли к 
своим машинам. Наверное, долго еще 
Галя черепанова и люда Плотникова 
будут с содроганием вспоминать, как 
они лезли в гору, цепляясь за траву.

Спустившись с кручи, поехали в 
город устраиваться на ночевку. Наш 
бессменный штурман Женя лаврова 
уже все узнала, обо всем договорилась, 
и мы двинулись по названному ею 
адресу. К этому моменту мы проехали 
уже более 700 км, головы наши были 
переполнены впечатлениями, и нам 
необходимо было отдохнуть.

Утром следующего дня бодрые 
и веселые мы двинулись изу‑
чать городские достоприме‑

чательности. Самая интересная среди 
них – это, конечно, Тобольский кремль, 
главный исторический памятник города. 
Он расположен на правом коренном бе‑
регу Иртыша, на высоком и живописном 
Троицком мысу. Его величественный 
архитектурный ансамбль – прекрасный 
памятник сибирского зодчества, сибир‑
ской истории и культуры. Панорама 
Тобольского кремля является визитной 
карточкой туристского богатства Сиби‑
ри. Первый и единственный за Уралом 
кремль был заложен в 1589 году, когда 
письменный голова Данила Чулков с 
отрядом казаков построил на Троицком 
мысу, напротив устья реки Тобол, острог, 
оказавшийся в центре покоренного 
Сибирского ханства. После большого 
пожара в 1677  году, уничтожившего 
весь Тобольск, в Москве, в Сибирском 
приказе было принято решение отстро‑
ить сгоревший город заново, но уже из 
камня. Тогда и началось строительство 
каменного кремля. Первенцем его стал 
Софийско‑Успенский собор, заложенный 
в 1681 году и освященный в 1686‑м.

Строительство Тобольска связано с 
именем Семена Ульяновича Ремезова, 
выдающегося сибирского картографа и 
архитектора петровской эпохи. Под его 
непосредственным руководством были 
возведены Гостиный двор, Казенная и 
Шведская палаты, Дмитриевские и Со‑
фийские ворота, Губернское правление, 
типография, по всему периметру кремля 
построена стена высотой 14 метров с 
угловыми башнями. Сейчас, после ре‑

ставрации, все это смотрится величаво 
и красиво. На всей территории кремля – 
уют и порядок, чувствуется, что здесь 
работают неравнодушные и творческие 
люди.

На экскурсионном автобусе мы про‑
ехали по городу, и за часовую поездку 
нам показали наиболее интересные до‑
стопримечательности. Помимо кремля, 

Наши путешествия

Симпатичная 
городская 
скульптура – бричка

В духовном центре 

Сибири
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Продолжение – на стр. 20

который обошли по периметру вдоль 
всей крепостной стены, посетили Гости‑
ный двор, Дворец наместника, резиден‑
цию управляющего, который от имени 
императора руководил огромной терри‑
торией от Урала до Камчатки. Во дворце 
нам предложили надеть бахилы, и в них 
мы путешествовали по четырехэтажному 
зданию, неторопливо переходя из зала в 
зал. В каждом из залов была неповтори‑
мая обстановка и своя тема. В частности, 
история народов Сибири, ее освоения, 
подарки многочисленных гостей, стра‑
ницы жизни дореволюционной России 
и… современнейшие конференц‑залы. 
В коридорах дворца вывешены портреты 
горожан – знатных людей всех времен и 
эпох, ковавших славу сибирского края. 
Как сказал святой Лука: «Велико соотно‑
шение между духом и телом. Дух творит 
формы, в том числе и человеческие. 
Не только глаза, которые являются зерка‑
лом души, но и все формы тела и его дви‑
жения соответствуют душе. Поэтому одно 
лицо вульгарно, а другое  – прекрасно. 
Высшую ценность нравственной красоты 
и мерзость безобразия являет природа в 
кротких и чистых глазах добрых людей и 
в отталкивающем виде бесчестных зло‑
деев». В нашей повседневной жизни мы 
видим массу таких примеров.

В этом мы еще раз убедились, посе‑
тив Тюремный замок. Первый раз автор 
этих строк побывал здесь в 1989  году. 
В  то время в этих стенах была тюрьма, 
которую незадолго до того освободили 
от заключенных и передали патриархии. 
Мы ходили по коридорам, где витал дух 
туберкулезной безысходности, через 
открытые двери видны были камеры с 

ободранными стенами. Не  все смогли 
выдержать этот гнилой тюремный запах 
и энергетику горя. Еще  меньше было 
желающих спуститься в расстрельный 
подвал, где с потолка капала вода, под 
ногами плавали доски, а стена напротив 
входа вся была в пулевых отметинах. 
На  стенах блестели влажные подтеки: 
сам бетон плакал от того страшного 
горя, которое ему пришлось увидеть. 
Владимир Хотиненко нас предупрежда‑
ет: «Мир, отвергающий законы природы, 
законы человечности, в итоге обречен на 
гибель. Главный наш враг – тот, который 
сидит внутри нас. Если Бога нет, то все 
дозволено, и человек доходит до края 
пропасти и падает в нее». Все мы знаем 
немало таких случаев.

Нынче мы ходили внутри Тюремного 
замка по чистеньким, прибранным ко‑
ридорам, заглядывали в глазки камер, а 
там, где двери были открыты, заходили 
внутрь. При  этом испытывали легкий 
испуг, увидев в камере «заключенных». 
Как  оказалось, это были муляжи, но 
выглядели они очень правдоподоб‑
но. Поэтому некоторым посетителям 
становилось плохо, и они спешили 
покинуть Тюремный замок. В  одном из 
коридоров мы наткнулись на еще один 
муляж – стражника времен XIX века. При‑
смотревшись, понимаешь, что это кукла, 
но все равно жутковато. В подвал в этот 
раз мы не попали, так как он не входит в 
экскурсионный маршрут.

Переполненные впечатлениями, мы 
вышли из Тюремного замка и решили 
спуститься в нижний город по Прямскому 
взвозу. Туда вела деревянная лестница 
из 186 ступенек, по которой мы мужест‑
венно прогулялись сначала вниз, а 
потом обратно. В верхней части города 
с большим интересом побродили по 
ухоженному парку на мысе Чукман, где 
установлена стела, посвященная Ермаку 
Тимофеевичу, сфотографировались у па‑
мятника Ремезову, отдав дань уважения 
великому труженику и подвижнику земли 
сибирской. Под впечатлением всего уви‑
денного Наталья Гудкова сказала: «Испол‑
нилась моя многолетняя мечта побывать 
в городе Тобольске и прикоснуться к 
древней истории великого государства 
Российского». Эмоции переполняли нас, 
согревали тело и душу, поэтому нам со‑
вершенно не мешали мелкий моросящий 
дождь и прохладная погода.

А Женя Лаврова уже поторапли‑
вала нас: программа визита 
еще не закончена, нам надо 

двигаться дальше. Мы послушно рассе‑
лись по машинам и полетели за новыми 
впечатлениями. володя тресцов, как 
всегда, впереди на лихом коне. Нас ждал 

Новоуральские путешественники у Дворца наместника. 
Павел Гудков – второй слева.

Несколько веков подряд этот город являлся административным управ‑
ленченским центром Великой Сибири, простиравшейся от Седого Урала до 
далекой Камчатки. Город был основан в 1587 году на правом крутом берегу 
Иртыша, там, где река круто меняет свое направление с западного на север‑
ное и где в нее впадает другая река – Тобол. Сейчас в Тобольске проживает 
115 тысяч жителей, город является важным промышленным центром. Здесь 
расположен крупный порт Обь‑Иртышского бассейна, который является тран‑
зитным пунктом на тюменский Север – в Ханты‑Мансийский и Ямало‑Ненецкий 
автономные округа. Железная дорога Тюмень‑Сургут (первый пассажирский 
поезд пришел в Тобольск в 1969 году) и федеральная трасса Тюмень‑Ханты‑
Мансийск обходят город с запада и востока. Расстояние от Тюмени до Тобольска 
по автодороге 246 км.

Главные предприятия города  – это Нефтехимкомбинат, основанный в 
1975 году, строящийся комбинат «Тобольск‑Полимер», судоремонтная верфь 
и производство стройматериалов. Уникальным предприятием является косто‑
резная фабрика. Быстро развивающимся направлением бизнеса становится 
туристский сервис, опирающийся на богатое историческое и культурное на‑
следие бывшей столицы Сибири.

Тобольск возник как острог неподалеку от бывшей столицы Сибирского 
ханства – поселения Искер, располагавшегося на Троицком мысу. Об исклю‑
чительно выгодном расположении Тобольска говорит тот факт, что с 1596 года 
там находился дубликат Большой государственной гербовой печати, которым 
заверялись различные важные документы. Постепенно Тобольск превратился 
в центр православия Сибири. Одновременно он стал и местом ссылки. Здесь 
побывали протопоп Аввакум, Федор Михайлович Достоевский, пленные шве‑
ды, участники различных революционных движений, в том числе несколько 
декабристов. Город отмечен великой печалью: в начале прошлого века здесь 
побывали в ссылке император Николай Второй и его августейшая семья. 
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Вспомнили друга
В № 36 «НГГ» были опубликованы воспоминания об 

одном из самых известных в городе туристов Михаиле 
Чернякине (его не стало в 2008  году), приурочены 
они были к 70‑летию со дня его рождения (3 сентяб‑
ря 1945 года). В публикации говорилось, что друзья 
Михаила планируют посетить место, где покоится его 
прах, – старое кладбище бывшей деревни Воробьи.

И вот в первые выходные сентября такая поездка 
состоялась. Полтора десятка туристов‑«кедрачей» до‑
брались на «УАЗике» по разбитой лесовозами дороге 
до Воробьев. Посетили место захоронения, поклони‑
лись Мишиному праху.

Надо отметить, что друзья Михаила  – туристы, 
охотники, бывая в этих местах, заглядывают сюда и 
наводят у стелы порядок, убирают заросли травы. 
В прошлом году Александр Тиханов посадил рядом 
три дубка.

Вечером у костра вспоминали разные походные при‑
ключения. Показательно, что ребята, занимавшиеся под 
руководством Михаила Чернякина в юношеском турклубе 
«Нейва», сейчас уже взрослые люди, до сих пор называют его 
уважительно «шеф» или «дядя Миша». Сейчас на сплавах они 
именуют руководителей групп «капитанами», «адмиралами», 

но «шеф» – это только Чернякин. В словах его воспитанников 
звучала благодарность за то, что он забрал их, отчаянных 
пацанов, с улицы, привел в туризм и направил их энергию в 
правильное русло.

А еще у костра звучали туристские песни, которые Миша 
тоже любил.

владимир ПАвлОв, фото участников поездки

Наши путешествия

Окончание. Начало – на стр. 18

Наша память

знаменитый Абалакский мужской мона‑
стырь, что находится в 27 километрах от 
Тобольска вверх по течению Иртыша, на 
вершине береговой кручи. Этот старей‑
ший в Сибири оплот христианства пора‑
зил нас не только своей необыкновенной 
архитектурой, но и захватывающими 
видами, открывающимися с монастыр‑
ских стен на величественный Иртыш и 
его бескрайнее левобережье. В главном 
Свято‑Никольском храме шла вечерняя 
служба, на которую собрались вся ду‑
ховная братия и послушники монастыря. 
Мы с великим благоговением постояли 
на службе, поставили свечи, попросили 
у святых икон каждый свое сокровенное. 
Нам, немощным, всем нужна помощь 
и поддержка в этой бренной жизни. 
Но  одно нас всех объединяет  – мы ис‑
кренне желаем укрепления мощи нашей 
великой России, желаем, чтобы народ 
российский выздоровел и встал с колен, 
чтобы мужчины вспомнили свое великое 
данное Богом предназначение и вновь 
стали мужчинами, а женщины  – женщи‑
нами. Мы очень хотим, чтобы семьи наши 
были крепкими, а дети и внуки добывали 
счастье свое в трудах праведных с вели‑
ким усердием и терпением.

Еще  мы успели заехать в Иоанно‑
Введенский женский монастырь, где нам 
позволили побывать на вечерней службе. 
Монастырь и его территория поразили 
чистотой и уютом. Очень много цветов, в 
том числе и редких видов. Здесь находит‑
ся приют для девочек‑сирот (их несколько 
десятков). В монастыре они нашли кров, 
заботу и обучение. Больно было смотреть 
на эти милые ангельские личики, уже в 
начале жизни познавшие предательство, 

измену и горе. Как тут не вспомнить о том, 
что прожить жизнь надо по‑человечески, 
только тогда твое существование будет 
иметь смысл. Очень правильно сказал 
Достоевский: «Русский человек без Бога в 
душе – дрянненький человечишко».

Уже вечерело, сквозь тучи временами 
прорывались лучи заходящего солнца. 
Мы вернулись в Тобольск и успели еще по‑
бывать у памятника известному детскому 
писателю, автору бессмертного «Конька‑
Горбунка» Петру Павловичу Ершову.

Воскресным утром мы попроща‑
лись с гостеприимным Тоболь‑
ском и двинулись в сторону 

Тюмени. У нас была еще одна задумка, ко‑
торую, к нашему большому удовольствию, 
нам тоже удалось реализовать. За  70 
километров перед Тюменью находится 
неприметное село Покровское, давшее 
России неоднозначную историческую 
личность  – Григория Распутина. Это не‑
обыкновенная колоритная личность, це‑
лая эпоха в нашей непростой российской 
истории. Большевистские идеологи доб‑
росовестно отрабатывали свои деньги, 
почести и много сделали для того, чтобы 
извратить историю Российского государ‑
ства и народа российского, навязывая 
свои лживые ценности в угоду правящей 
верхушки. Потому мы сейчас и живем в 
обстановке хаоса, так как в головах у нас 
мешанина и мы потеряли объединяющую 
нас национальную идею. Много усилий 
было положено для того, чтобы исказить, 
оболгать образ Григория Распутина. В на‑
роде его называли старцем и пророком, а 
на момент убийства ему было всего 47 лет. 
Называли его пьяницей и беспутным 
развратником, а он был совершенным 
трезвенником и прекрасным семьянином. 

Единственная его вина состояла в том, что 
он был патриотом России. А  у сильной, 
мощной, единой России всегда было 
много врагов.

Много нового и интересного мы уз‑
нали в музее Распутина в Покровском. 
Кстати, это единственный частный музей 
в России. Его директор Надежда Юрьев‑
на Смирнова вместе с мужем на свои 
средства восстановили дом Распутина, 
собрали личные вещи старца, а самое 
главное  – сохранили добрую память о 
великом подвижнике земли русской. 
В  течение всей двухчасовой экскурсии 
по музею мы ходили в полном молчании, 
слушая супругов Смирновых – этих высо‑
кообразованных неравнодушных людей. 
Поражала их бескорыстная подвижниче‑
ская деятельность по установлению исто‑
рической справедливости. Не будет ни у 
нас, ни у государства нашего достойного 
будущего, пока мы не разберемся в своей 
истории. После посещения музея мы все 
вышли немного другими, некоторые – с 
мокрыми глазами, это душа русская пла‑
кала. Мы стали умнее, добрее, стали еще 
более русскими.

Дальше – дорога домой. Ехали полные 
дум, осмысливая все увиденное и услы‑
шанное. Останавливались только на пере‑
кусы, где наши девочки во главе с Машей 
тресцовой нас сытно кормили и поили. 
Опять проскочили стороной Тюмень, за‑
тем Рощино и дальше еще 400 километров 
до родного Новоуральска. После каждого 
похода, поездки мы возвращаемся домой 
воодушевленными, с еще большим жела‑
нием делать добрые дела, любить людей, 
ценить жизнь и еще больше любить свою 
Родину – нашу великую Россию!

Павел ГУДКОв, фото автора

Друзья‑туристы приехали 
к Михаилу чернякину
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Реклама

Отдохни

ОвЕН. На этой неделе вам будет иногда казаться, что 
все невозможное возможно, а вы попали в замеча‑
тельный мир своей мечты. Только не забывайте, что 
у других людей тоже есть желания и потребности. 

На работе отнеситесь с вниманием к своим обязанностям, не 
упускайте из виду мелочей. В выходные отдохните от суеты в 
кругу семьи. Брак, заключенный на этой неделе, обещает быть 
долгим и удачным. В выходные выяснение отношений приведет 
лишь к взаимным обвинениям, конструктивных решений не 
предвидится. Поэтому проявите терпение и такт.

ТЕлЕц. Ваши идеи и планы, несмотря на несколько 
смелый и оригинальный характер, найдут на нынеш‑
ней неделе понимание и поддержку. Не скромничайте, 
позвольте раскрыться своим талантам и способностям. 

Больше уверенности в своих силах! Возможен карьерный рост. 
Но  вам необходимо мобилизоваться и работать даже больше, 
чем обычно. И постарайтесь не зацикливаться на какой‑нибудь 
одной проблеме, иначе от этого окажутся заброшенными другие 
сферы жизни. Если вы ощущаете некоторую прохладность в ваших 
отношениях, нужно понять, в чем дело. Похоже, у вашего избран‑
ника появились иные интересы. Может быть, вы отправитесь на 
концерт его любимой музыкальной группы или на рыбалку вместе?

БлИЗНЕцы. Пришло время для планирования путе‑
шествия и воплощения в жизнь других приятных грез 
и мечтаний. Близкие, если вы только не откажетесь, 

смогут помочь в решении многих ваших проблем. Сейчас лучший 
момент для откровенных разговоров и нежных отношений. Успех 
может вскружить вам голову, но постарайтесь не поссориться с 
вашим любимым человеком из‑за своей заносчивости. В выходные 
вы будете просто неотразимы, так что отправляйтесь на свидание.

рАК. На этой неделе устройте с друзьями вечерин‑
ку, отправляйтесь на пикник за город. Не сидите в 
четырех стенах, чаще бывайте на свежем воздухе. 
Опирайтесь на старые связи и старых, проверенных 

временем друзей – именно они станут вашим тылом на длитель‑
ное время. В середине недели возможны деловые поездки и важ‑
ные публичные выступления. На этой неделе судьба подарит вам 
случайную встречу и познакомит с человеком, который будет 
много значить в вашей жизни, но не стоит сразу же бросаться в 
пучину страсти. Не делайте поспешных выводов.

лЕв. Необходимы решительные действия на любов‑
ном фронте, а вы все никак не можете разобраться 
в себе. Постарайтесь уже принять окончательное 
решение. На этой неделе вас может ожидать большое 

количество встреч и переговоров. Меньше занимайтесь рутинной 
работой и больше внимания уделяйте творчеству, ведь импро‑
визация может оказаться гораздо полезнее, чем точный расчет. 
Не стоит рушить то, что вы с таким трудом достигли во взаимоот‑
ношениях с любимым человеком. Запаситесь терпением и мудрос‑
тью, порадуйте друг друга подарками или вечером в ресторане.

ДЕвА. Вам необходимо задуматься о планах на бли‑
жайшее будущее, желательно отбросить все сиюми‑
нутное и неосуществимое. Вы проявите небывалую 

активность в профессиональной деятельности. Однако будьте 
готовы к неприятностям, так как новый коллега или знакомый мо‑
жет поставить вас в неловкое положение. Суббота может оказаться 
одним из самых удачных дней недели, вы сумеете завершить давно 
намеченные дела и хорошо отдохнуть. Какова бы ни была ситуация 
в вашей личной жизни, желательно, чтобы чувства не взяли верх 
над разумом. Тем, кто одинок, Фортуна на этой неделе обещает 
приятную встречу, на которой звезды советуют чаще улыбаться 
и шутить, а не сидеть с важным видом.

вЕСы. Окружающие будут прислушиваться к вашему 
мнению, не упустите возможность повлиять на ситу‑
ацию, но не наговорите лишнего. В среду и пятницу 
используйте только проверенные методы, нововве‑

дения подождут. Будет нелишним следовать советам старших, 
не стесняйтесь обращаться к ним за помощью. Старайтесь не 
разбалтывать чужие секреты. Разберитесь в своих запутанных 
чувствах. Похоже, вы сами не знаете, чего хотите от личной жизни. 
Быть рядом с любимым человеком и иногда идти на компромисс, 
или вам милее полная свобода и одиночество?

СКОрПИОН. На этой неделе постарайтесь вести себя 
внимательно и корректно по отношению к друзьям, 
партнерам и коллегам. Не  ввязывайтесь в споры. 

В  среду не стоит начинать новое дело, не будучи уверенным, 
что для достижения успеха сделано все, что нужно. Если что‑то 
пойдет не так, в провале всего предприятия обвинят именно вас. 
Проверяйте и перепроверяйте любую информацию и документа‑
цию, так как возможны попытки обмана и подлога. Происходящее 
следует рассматривать как игру, а еще лучше – установить в ней 
свои правила. И у вас есть все шансы на успех, потому что ваш 
любимый человек без ума от вас и готов ради вас на всё.

СТрЕлЕц. На  этой неделе стоит задуматься о по‑
ездке, которая, как предсказывают звезды, состоится 
через пару месяцев. Если прямо сейчас все сплани‑
ровать, путешествие окажется очень удачным. В по‑

недельник и четверг возможны конфликты на работе, поэтому 
лучше поменьше общаться с коллегами и пореже попадаться на 
глаза начальству. В конце недели появится больше свободного 
времени, а дел и общения станет гораздо меньше. Любимый 
человек с пониманием относится к вашим проблемам на работе, 
но не надо этим злоупотреблять. Если в будни у вас нет времени 
на ласки, то хотя бы выходные проведите только вдвоем.

КОЗЕрОГ. Наступающая неделя обещает прекрас‑
ные результаты в самых разных областях вашей жиз‑
ни. Но не стоит проявлять излишнюю активность и 
инициативу в деловой сфере, полезно все продумать, 

а не действовать рискованно и наобум. В выходные безжалостно 
освобождайтесь от старого и ненужного, займитесь созданием 
чего‑нибудь нового. Пламя ваших чувств разгорится с новой 
силой. В романтический вечер наедине с любимым человеком 
вы ощутите всю бесконечность истинного счастья и радости.

вОДОлЕй. Не откладывайте важные дела на потом. 
То, что можно легко сделать в понедельник, в среду 
дастся вам с большим трудом. Не стоит злить близ‑
ких людей своим упрямством. Уделите им больше 

времени. Возможно продвижение по службе при условии, что 
вы проявите мудрость и дипломатичность. Важный разговор 
лучше запланировать на пятницу. Несмотря на занятость и 
усталость от общения, не отказывайтесь от приглашения про‑
вести время с вашим любимым человеком. Звезды обещают 
очень приятное свидание.

рыБы. Главная задача и цель на этой неделе  – 
найти взаимопонимание с окружающими людьми. 
Находясь в состоянии конфликта, вы вряд ли смо‑
жете сделать хоть что‑то полезное для себя. Не‑

деля будет богата событиями и встречами, позволит запастись 
интересными впечатлениями и поспособствует осуществлению 
самых смелых планов. Лучшим отдыхом в выходные будет 
поездка за город. Будьте терпимее к недостаткам любимого 
человека, а вытерпеть придется изрядно. У вашего избранника 
сейчас нелегкий период. От вашего такта и доброты будут за‑
висеть ваши дальнейшие отношения.

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 21 по 27 сентября


